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Строительное управление 
№ 3 треста «Союзтомскме- 
лнорация» ведет отсыпку 
строительной площадки за
вода железобетонных изде
лий. На отгрузке песка тру
дится экипаж однокубового 
экскаватора в составе Влади
мира Атрощенко (справа) и 
Валерия Похлебаева. Полто

ры-две нормы в смену—вот 
показатель передового эки
пажа.

Фото Е. Лисицына.

Трудовой стаж Тамары 
Егоровны Кулясовой в 
строительном ^правлении 
отделочных работ п. Стреже-

вого невелик. За короткий 
срок она своим трудом за
воевала уважение в коллек
тиве. В бригаде отделочни
ков X. Бердиной она счи
тается одной из лучших ра
ботниц.

Фото Н. Лесникова.
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На 10 дней раньше пред
приятия объединения «Том- 

S. лесяром» выполнили годовой
V план по заготовке и вывозке

древесины. На 22 декабря 
было заготовлено 7 миллио
нов 47 тысяч кубометров 
леса при годовом плане 
7 миллионов.

Лучше других в этом году 
поработали коллективы Лай- 
ского, Ергайского, Каргасок- 
екого, Колцашевского, Пара- 
бельского и -Чаинского лес- 

• промхозов, Каргасокский ле
сопромышленный комбинат, 
Томский лесоперевалочный 
комбинат,- Асиновский лесо- 
пильно - деревообрабатыва
ющий комбинат. Годовые за
дания эти коллективы вы
полнили на 10—-15 дней 
раньше срока.

Сейчас в шеслромхозах 
области идет напряженная 
борьба за выполнение плана 
н обязательств по производ
ству деловой древесины.

А. ИВАНОВ,

В лесном
ЦЕХЕ
ОБЛАСТИ

В с е  р е з е р в ы  
в д е й с т в и е

НА КАЛЕНДАРЕ- 
ЯНВАРЬ

Томские манометристы 
начали трудиться в счет но
вого, 1975 года, завершаю- 

\ щего 9-ю пятилетку. Они не 
/  только выполнили, но и пе

ревыполнили один из глав
ных пунктов своего обяза
тельства —> годовой план 
реализаций продукции завер
шили 20 декабря. До конца 
декабря потребители полу
чат продукции —•.главным 
образом манометров — еще 
на 600 тысяч рублей.

В честь повой производст
венной победы после оконча
ния первой рабочей смены 
20 декабря во дворе завода

Нынешний год был особенно успешным для Ингузет- 
ского леспромхоза. Этот коллектив — инициатор многих 
славных начинаний среди лесорубов области. АСланов- 
ский леспромхоз работал в этом году очень неровно, у не
го большая задолженность по многим показателям.^ Что, 
будет главным в деятельности этих предприятий на 
будущий год? С таким вопросом наш корреспондент об
ратился к директору Ингузетского леспромхоза Е. П. 
Немчинову и директору Аслановского леспромхоза М. Ф. 
Валигуре.

—ноябре нынешнего года, 
они уже убедительно дока
зали свою эффективность. 
Бригады набрались доста
точного опыта, располагают 
квалифицированными специ
алистами.

— Прежде всего, в буду-, 
щем году нам предстоит вы
полнить гораздо больший 
цлан, чем нынче, — говорит 
Е. П. Немчинов.— Предприя
тию предстоит вывезти 475 
тысяч кубометров, из них на 
первый квартал приходится 
180 тысяч кубометров. Ус
пех работы будет зависеть 
от заново сформированных 
лесозаготовительных бригад. 
Мы называем их не укруп
ненными, а - крупными, в 
каждой из них теперь по 20 
— 22 человека. Такие кол
лективы у нас возглавляют 
Герой Социалистического 
Труда В. С. Наставко, А. Ф. 
Андрианов, А. Т. Шкурин и 
Н. И. Борисов.

Несмотря на то, что круп
ные бригады созданы срав
нительно'недавно, в августе

. Сейчас эти коллективу 
принимают обязательства на 
будущий год: Бригада Анд
рианова решила;^ заготовить 
100 тысяч ’ЧЕубометров, 
бригада Шкурина — 110
тысяч, а бригада Наставко 
— 125. Совершенно ясно, 
что такие крупные коллек
тивы требуют и совсем иной 
формы управления произ
водством.

Наш леспромхоз одним из 
первых в  объединении «Том- 
леспром» произвел струк
турные изменения в управ

ленческом аппарате. Теперь 
его структура упрощена до 
предела, построена по техно
логическому принципу. Ста
ло легче работать руководи
телям леспромхоза, быстрее 
решаются все возникающие 
вопросы. В будущем году, 
мы, несомненно, будем и 
дальше совершенствовать 
управленческую систему, по
тому что в этом заложен 
большой резерв улучшения 
работы.

— У нас тоже многие из
менения в леспромхозе свя
заны с совершенствованием 
аппарата управления, — 
говорит М. Ф. Валигура. —

. На предприятии сейчас ро
здан дорожно-транспортный 
цех, который обеспечит чет
кую и надежную работу ав
томобилей и погрузочных 
средств. Известно, что лесо
возные дороги — это арте
рии, от которых зависит 
нормальная производствен
ная жизнь предприятия. Мы 

I сформировали дорожно
строительный отряд, которо
му передана) вся землерой
ная ; техника. Этот отряд 
имеет на будущий год чет- 

. кнй план. строительства до

рог. Поэтому лесозаготови
тели гарантированы от вся
ких неожиданностей.

В нашем леспромхозе на 
будущий год самый высо
кий рубеж наметила бригада 
Героя Социалистического 
Труда В. IT. Янышевского, 
которая намерена заготовить 
200 тысяч кубометров дре
весины, Такого рубежа не 
достигал еще ни один кол
лектив области. Поэтому 
опыт бригады будет1 тща
тельно изучаться, все самое 
передовое получит прописку 
в остальных коллективах.

Уже сейчас мы внедряем 
повсеместно метод складиро
вания хлыстов, который был 
опробован в бригаде Яны
шевского. Этот способ по
зволяет повысить производи
тельность труда челюстных 
погрузчиков обеспечива
ет хорошую маневрен
ность механизмам. В. лес
промхозе разработаны' усло
вия социалистического со
ревнования на первый квар
тал будущего года. За всеми 
подразделениями нашего 
предприятия закреплены от
ветственные работники ди
рекции, которые несут на
равне с бригадирами полную 
ответственность за выполне
ние обязательств лесозагото
вителями. Нынешний год 
для. Аслановского леспром
хоза был неудачным, н,о 
коллектив принял все меры, 
чтобы с первых дней буду
щего года работать ■ ритмич
но и войти в число передови
ков.

________ \__________________

РЕАЛЬНОСТЬ ПЛАНОВ-НАШ ТРУД
С большим воодушевлени

ем все советские люди вос
принимают документы Пле
нума ЦК КПСС и очередной 
сессии Верховного Совета 
СССР. Чувство законной 
гордости вызывают у нас 
итоги заканчивающегося чет
вертого года пятилетки. Как 
ожидается, будут перекрыты 
основные плановые показа
тели развития народного хо
зяйства, Продолжалось по
вышение народного благо
состояния, улучшалось быто
вое и медицинское обслужи
вание. Как было подчеркну
то на сессии, все это достиг
нуто под руководством Ком
мунистической партии, ее 
ленинского Центрального 
Комитета. .

Исключительно правиль
ный вывод сделан сессией — 
завершающий, год формиру
ет итоги пятилетки в целом, 
поэтому, несмотря на напря
женность планов, их следует 
рассматривать как мини
мальные.

Наш район, по пред
варительным данным, 28 
декабря закончит выпол
нение годового плана по реа
лизации продукции. Четыре 
предприятия, и среди 
них такое крупное, как 
ТомНИИВС, уже работают 
в счет 1975 года.

Каждого советского чело
века не может не радовать 
увеличение доходной и рас
ходной частей Государст
венного бюджета. По наше
му району оно составит семь 
процентов. Рост доходов бу
дет идти за счет увеличения 
налога с оборота, за счет 
улучшения использования 
земельного фонда района. 
Увеличатся расходы на на-- 
родное образование, на раз
витие базы комбината благо
устройства.

Особое внимание обра
щается на увеличение произ
водства и улучшение качест
ва товаров народного по
требления. У нас есть пол

ная уверенность, что район 
перевыполнит нынче годовое 
задание по их производству.

Каждый год — еще одна 
ступень на пути строитель
ства коммунистического об
щества. Это еще раз убеди
тельно доказывают Законы 
о Государственном плане 
развития народного хозяйст
ва и Государственном бюд
жете СССР на 1975 год — 
завершающий год пятилетки. 
Экономические планы раз
работаны на основе решений' 
XXIV съезда КПСС, Плену
мов ЦК КПСС в соответст
вии с задачами по экономи
ческому строительству, по
ставленными в выступлениях 
Генерального секретаря на
шей партии Л. И. Брежнева. 
В этом их жизненная сила, 
гарантия того, что они бу
дут безусловно выполнены и 
перевыполнены.

В. ВАГИН, 
председатель Советско

го райисполкома, 
г. Томск.

С п о л н о й

О Т Д А Ч Е Й
Твердо и последовательно 

претворяются в жизнь реше
ния XXIV -съезда партии. 
Об этом красноречиво сви
детельствуют постановление 
очередного Пленума ЦК 
КПСС и материалы сессии 
Верховного Совета СССР.
. ’ За четыре года девятой 
пятилетки сделан большой 
шаг вперед в создании мате
риально-технической базы 
коммунизма. Это служит 
убедительным доказательст
вом жизненности наших пла
нов, мудрости и дальновид
ности политики партии.

Предварительное подведе
ние итогов выполнения со- 
циалйстических обяза
тельств коллектива нашего 
института свидетельствует о 
том, что ученые, преподава
тели, студенты и обществен
ные организации ТПИ хоро
шо потрудились в четвертом 
году пятилетки. Для народ
ного хозяйства страны подго
товлено 2.494 инженера. 
План повышения квалифика
ции профессорско-преподава
тельского состава института 
выполнен. Удельный вес 
преподавателей с учеными 
степенями, и званиями дове
ден До 43,5 процента.

Успешно выполнены обя

зательства по общественно- 
политической практике сту
дентов. Объем выполненных 
хоздоговорных работ соста
вил 9,5 миллиона рублей, 
переданы для внедрения в 
народное хозяйство 74 науч
ные хоздоговорные работы, 
условный экономический эф
фект от внедрения закончен
ных работ составил 17 мил
лионов рублей.

С новым творческим подъ
емом будет трудиться кол
лектив орденоносного поли
технического института и в 
новом году. Политехники не 
пожалеют сил, чтобы пре
творить в жизнь предначер
тания партии.

Сейчас коллективы ка
федр и НИИ подводят окон
чательные итоги и опреде
ляют свои возможности на 
новый год. Основное внима
ние при этом обращается на 
резервы улучшения учебно- 
воспитательного процесса в 
вузе, повышение квалифи
кации профессорско-препо
давательского состава, даль
нейшее совершенствование 
общественно - политической 
пэа’ктики студентов.

Л. ИГНАТЕНКО, 
председатель месткома 
политехнического ин

ститута, доцент.

ДЛЯ БЛАГА
НАРОДА

Знакомясь с материалами 
Пленума ЦК КПСС и сес
сии Верховного Совета 
СССР, еще и еще раз убеж
даешься, что .забота о благе 
народа является главной для 
Советского правительства. 
Принят Государственный 
план развития народного хо
зяйства СССР на 1975 год. 
И, как всегда, в нем особое 
внимание уделено повыше,- 
нию благосостояния совет-, 
ских людей.

Мы знаем, что лучший от
вет на такую заботу — наш 
ударный труд, постоянное 
совершенствование .производ
ства. Наша бригада, которая 
обслуживает агрегат непре
рывной вулканизации в цехе 
шахтных кабелей объеди
нения «Сибкабель#, брала 
обязательство выполнить 
пятилетку за четыре года. 
Свое слово мы сдержали. В 
канун 57-й годовщины Ок
тября наш коллектив завер
шил пятилетнюю, програм
му. Мы работаем уже в счет 
будущей пятилетки. Новый 
годовой план тоже завершим 
досрочно.

А. КИСЕЛЕВ,
бригадир объединения

«Сибкабель».

Год ударной работы
Программа . ' созидания, 

принятая Пленумом ЦК 
КПСС и второй сессией 
Верховного Совета СССР 

, девятого созыва, направлена 
на успешное выполнение за
даний пятилетки, на даль
нейшее развитие экономи
ки. страны и повышение ма
териального и .культурного 
уровня жизни советского на
рода. Все мы кровно заинте
ресованы в реализации этой 
программы.

Труженики нашего колхо
за 'успешно заканчивают оп
ределяющий год пятилетки. 
Досрочно выполнен народно
хозяйственный план прода
жи государству продуктов 
животноводства и -растение-

родства. По сравнению со 
средним , уровнем пре
дыдущих . трех лет от кол
хоза поступило больше 
зерна на 32, мяса — . на 
36, молока — на 25, яиц 
— на 24 процента. По про
изводству, и продаже этих 
видов продукции,перевыпол
нен и план четырех лет. В 
1975 году мы намечаем 
продать мяса на 20 процен
тов, молока — нц 10, яиц — 
на .12 процентов больше, 
чем в текущем году-'

На Пленуме ЦК КПСС и 
сессии Верховного Совета 
СССР с особой силой под
черкивалось, что дальней
шее успешное развитие на
родного хозяйства страны

требует решительного пре
одоления имеющихся труд
ностей и недостатков, сосре
доточения усилий партии и 
народа на повышении эф
фективности общественного 
производства, его качествен
ных показателей.

Опираясь на . всесторон
нюю помощь государства, 
пО-хозяйски используя внут
ренние возможности роста, 
наш коллектив, несомненно, 
справит-ся со своей задачей 
в завершающем году пяти
летки.

В. ЛЕЩЕНЯ, 
председатель колхоза 

«Гигант» Шегарского 
района.

состоялся короткий митинг*
ЯОЖИВ1По сложившейся традиции 

завершение плана года от
мечено елкой, которая была 
зажжена одним из лучших 
рабочих завода, молодым 
фрезеровщиком Владимиром 
Александровичем Петровым. 
Он уже выполнил свое лич
ное пятилетнее задание и 
работает сейчас в счет фев
раля 1976 года.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

Р Е Й Д  П Е Ч А Т И  И Н А Р О Д Н О Г О  К О Н Т Р О Л Я

Д В А  ПОЛЮСА ЗИМОВКИ

ПЕРВЫЕ —  МОГОЧИНЦЫ
Первыми среди деревооб

рабатывающих предприятий 
объединения «Томлеспром» 
выполнил годовой план реа
лизации продукции коллек
тив Могочннского лесозаво
да. Могочинцы реализовали 
продукции дополнительно к 
заданию уже на 300 тысяч 
рублей.

Этот успех достигнут 
благодаря большому внима
нию, которое уделяется на 
предприятии улучшению ка
чества пиломатериалов, по
вышению их сортности. Ка
чественные показатели стали 
одними из главных при под
ведении итогов соревнования 
между цехами.

Мы побывали на трех фер
мах совхоза «ТунгуСовский» 
— Прогрессовской, Сарафа- 
новской и Тунгусовской. На
чали с Прогрессовской фер
мы, зная, что там сейчас са
мые высокие надои молока. 
Пригласили с собой предста
вителя сарафановских жи
вотноводов, у которых, на
против, суточные надои мо
лока на корову самые низ
кие в районе — 2,1 кило
грамма.

Первое, что мы увидели 
на Прогрессовской ферме, — 
это большой запас кормов. 
Соломы, например, подвезе
но более 80 тонн. Эта рабо
та выполнена в предельно 
короткий срок. Здешние ме
ханизаторы, как говорит уп
равляющая отделением
А. Ф. Степовая, не любят 
волынить: если возьмутся
за дело, то-работают на со
весть. За день двумя трак
торами они успевают вывез
ти 20— 25 тонн соломы. За
пас сена тоже приличный— 
на 30 дней. Солома по мере 
ее поступления делится по 
сортам, чтобы знать,' когда, 
какому скоту и какую скор
мить. Сейчас, когда боль
шинство коров в запуске, 
бригадир-животновод Т. Ро- 
дикова выдает солому худ
шего качества. А начнется 
растел — будет расходовать 
ту, что получше. Стога сена

и соломы хорошо заверше
ны.

Управляющая отделением 
А. Ф. Степовая при всей 
своей занятости находит вре
мя хотя бы раз в день побы
вать на фуражном дворе. ’И 
если кто из скотников не
брежно берет корм, то обя
зательно получит соответст
вующее внушение.

Единственный недостаток 
в хранении кормов — это 
отсутствие изгороди вокруг 
сеновала.

— При первой же. возмож
ности постараемся эту недо
делку устранить, — завери
ла нас Анна Филипповна.

Несколько слов о взвеши
вании кормов. На Сарафа- 
новской ферме, например, 
‘эту работу считают - обузой. 
А  на. Прогрессовской она 
стала производственной необ
ходимостью, хотя . здесь и 
нет фуражира. Его заме
щает брвгздир-животновод 
Т. Родикова.

Суточный запас кормов 
доярки хранят в кормовых 

•проходах, причем они акку
ратно сложены. И, что по
хвально, не бывает объедьев 
под ногами у коров, потому* 
что корма даются малыми 
порциями! У каждой доярки 
имеется посуда для приго
товления солевого раствора и 
осолаживания концентратов. 
Все это делается для того.

чтобы сдобрить грубые кор
ма.

— По-доброму солому на
до измельчать, — говорит 
А. Ф ., Степовая, — но нет 
соломорезки. И кормозапар
ник поставить негде.

Действительно, коровник в . 
Прогрессе мал и слабо меха- ‘ 
визирован. Навоз, например, 
убирается вручную. Но тем 
не менее доярки поддержи
вают в помещении чистоту. 
Это, пожалуй, единственная 
ферма в совхозе «Тунгусов- 
ский», где коров доят три 
раза в день. В теплые дни 
скот выпускается нд прогул
ку. Глубокостельные коро
вы и новорожденные телята 
■периодически проходят вита
минизацию путем- инъекций. 
А вот травяную муку, хвою 
животные не получают. Не 
используется и минеральная 
подкормка, в частности, мо- 
нокальцийфосфат.

Затем рейдовая бригада 
посетила соседнюю ферму — 
Сарафановскую. Она являет 
собой полную противополож
ность Прогрессовской. Если 
на Прогрессовской . ферме 
запас кормов измеряется де-» 
сятками тонн, то в Сарафа- 
новке их нет совсем. Что 
привезут, то в скормят. О 
взвешивании кормов и гово
рить не приходится. На фу
ражном дворе даже нет ве
сов.

Солому привозят далеко 
за полдень. Чтобы накор
мить животных, подвозят 
полугнилой «силаж». Так 
называют скотники силос, 
потому что закладывался он 
вперемешку с сенажом. По
лучился не силос и не се
наж. А ведь здесь отличная 
бетонированная траншея — 
единственная • в совхозе 
«Тунгусовский». Чем . же 
вызвана порча ее содержи
мого? Беда в том, что сило
суемая масса плохо трам
бовалась. И очень долго. 
Траншею вскрыли по всей 
ее поверхности. Верхний 
слой «силажа» смешался со 
снегом, обледенел. Ясно, что 
он пойдет, в отход. Ни брига- 
дира-животновода Беляева, 
ни зоотехника фермы Малы- 

' хину это не беспокоит. «Си
лаж» скотники берут без 
меры и веса.

На ферму мы приехали в 
первом часу дня, а там уже 
не было ни души — ни доя
рок, ни бригадира, ни зоо
техника. Коровы в полдень 
не доятся и не кормятся. 
Между тем здесь насчиты
вается полтора десятка не-' 
давно растелившихся коров, 
которых необходимо доить 
три раза в сутки. И когда мы 
разыскали зоотехника Т. Ма- 
лыхину и. спросили, почему 
не применяется трехкратная 
дойка хотя бы новотельных

коров, она сказала, что до 
тех. пор, пока не начнется 
Массовый растел, все коровы 
будут доиться два раза. Из 
беседы с Т. Малыхиной уз
наем, что две группы коров 
вот уже несколько дней во
все не доятся: доярки не вы
шли. па работу. Татьяна Ва
сильевна хорошо знает, ка
кова суточная потребность 
фермы в кормах, но .йе зна
ет, сколько их завозят. Со
лома не измельчается. Мука 
хотя и нерегулярно, но осо
лаживается и скармливается 
в виде болтушки. А почему 
бы ею не сдабривать соло
му или малосъедобный се
наж? Кстати, ■ по заключе
нию лаборатории, он совсем 
не пригоден к скармливанию 
по причине загрязненности и 
высокой кислотности. Но он 
все же используется, причем 
нераскисленным.

Витаминизация глубоко
стельных коров не практи
куется, хотя и есть к этому 
возможности. Витаминнйе и 
минеральные добавки жи
вотные не получают. Рядом 
с фермой денник, а коровы 
сутками стоят на привязи. 
Поэтому в* помещении гряз
но. А коровы — еще гряз
нее. В чем же. дело? Оказы
вается, у некоторых коров 
на шее вместо цепей наглу
хо закрепленная проволока. 
Чтобы то и дело не развязы
вать ее, доярки решили ко
ров на прогулку не выпу
скать.

Многие недостатки, обна
руженные в Сарафановке, 
характерны и для Тунгусс®- 
ской фермы. Здесь непло
хой сеновал, но он, я сояа-

леняю, пустует. Несколько 
кучек -соломы под снегом 'да 
немного сенажа —- вот., и 
весь запас. Управляющая 
Прогресс овским отделением 
А. Степовая жаловалась, что 
у них нет соломорезки. А у 
тунгусовцев эта машина сто
ит без дела. Есть у них и 
помещение для запаривания 
соломенной резки.. В про
шлом году этот «мнкрокор- 

. моцех» давал неплохую про-, 
дукцию. Сюда со всего рай
она приезжали руководители 
и специалисты ферм. Нынче 
он бездействует. Управляю
щий отделением тов. Моси- 
ец, видите , ли, считает невы
годным запаривание соло
мы.

О недостатках в работе 
тунгусовских животноводов 
дважды писала районная' га
зета. Но перемен к лучшему 
не произошло. Надои стали 
даже ниже. И это в то вре
мя, когда начался растел ко
ров. Две группы коров во 
втором скотном дворе вовсе 
не доят — не хватает доя
рок.

Доярки С. Иванова и 
А. Кузнецова пожаловались, 
что скотники В. Аксиненко и 
Н. Малиновский в течение 
нескольких дней несвоевре
менно и не сполна подвозят 
сенаж. В результате в этом 
коровнике резко упали на
дои молока. Концентраты 
скармливаются сухими — в 
котельной не всегда бывает 
горячая вода. Не балуют 
вниманием животноводов 
этой фермы главные специа
листы совхоза, хотя она у 
них под боком.

Руководители я специали
сты ферм не знают, как у 
них -обстоит дело с расходо

ванием кормов. Следова
тельно, не знают н фактиче
ской: .себестоимости молока 
и мяса,. Самая дешевая про
дукция, как нам сказали в 
бухгалтерии совхоза, — в 
Прогрессовской отделении. 
Центнер молока в октябре 
здесь обошелся в 39 рублей 
62 копейки, центнер мяса— 
187 рублей. Что касается 
себестоимости мяса, то она 
на 13 рублей ниже плановой.

. А центнер молока, напротив, 
на 12 рублей дороже. •

Известно, что чем больше 
израсходовано кормов, тем 
дороже молоко и мясо. 
До неполным данным, толь
ко в .„октябре ПрОгрё.ссов- 
екдя, Сарафановская и 
Тунгусовская фермы, пере
расходовали: концентратов
— 506, соломы ,-— 435, мо
лока —г 32, обрата — 61, 
сена — 31 центнер. Боль
шая доля перерасхода пада
ет на Сарафановскую фер
му.

В. УСТИН, 
председатель Прогрес- 

совского сельсовета;
В. РУДОВ, 

председатель Тунгусов- 
сдого сельсовета;

Г. БУЗУЛУКСКИИ,
А. ОГРЕБО, 

народные контролеры;
А. ВУЦИН, 

депутат Прогрессов- 
ского сельсовета;
Н. ТИМОФЕЕВ, 

член рабкоровского по
ста на Сарафановской 

ферме;
И. МАКАРОВ, 

корреспондент молча- 
новской районной газе
ты «Знамя коммуниз

ма^
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: 
РЕШЕНИЕ ПРИНЯТО. 
ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ?

— Через пять дней брига
да Козлова кончает проход
ку скважины. К этому вре
мени монтаж новой буровой 
должен быть закончен.

Главный инженер экспе1 
диции испытующе взглянул 
в лицо Александру Василье
вичу и решительно сказал:

— В общем, лети туда и 
обеспечь.

Пять дней и ночей бригада 
монтировала буровую. С за
данием справились. Здесь 
наглядно проявились качест
ва инженера А. В. Кошеле
ва. Он убедительно разъяс
нил людям, как это важно 
для производства — не до
пустить простоев, сумел 
поднять бригаду на ударный 
труд, дал план скоростного 
монтажа и сам наравне с 
другими монтировал обору-, 
давание.

Я хорошо и давно знаю 
инженера Каргасокской неф
теразведочной экспедиции 
А. В.. Кошелева. И когда за
ходит разговор о техниче
ской интеллигенции, мне 
всегда на память приходит 
мой знакомый инженер — 
грамотный и мыслящий, 
смелый в решениях, вдумчи
вый воспитатель коллектива.

РАБОЧАЯ БЛУЗЛ ИНТЕЛЛИГЕНТА
И таких инженеров— орга

низаторов производства и 
воспитателей в нашем райо
не много.

Учитывая ту важную роль, 
которую техническая интел
лигенция играет в развитии 
производства, районный ко
митет партии в январе 1973 
года провел собрание район
ного актива инженерно-тех
нических работников.

Участники собрания обме
нялись опытом работы, опре
делили свое место в выпол
нении трудящимися района 
заданий девятой пятилетки.

Собрание обратилось ко 
всем инженерно-техническим 
работникам района с призы
вом сосредоточить свои 
усилия на повышении произ
водительности труда, настой
чиво внедрять новую ■ техни
ку, механизацию и автомати
зацию производства, разви
вать рационализацию. и изо
бретательство, овладевать 
наукой воспитания коллекти
ва.

Со времен-rf того собрания 
прошло без малого два года. 
Как же живет и работает се
годня наша техническая ин
теллигенция, как она вы
полняет свои решения?

На недавно прошедшем 
пленуме райкома КПСС, об
суждавшем вопросы маркой-, 
стско-ленинской учебы и эко

номического образования ру
ководящих кадров, было от
мечено, что многие инженер
но-технические работники 
постоянно повышают поли
тическое образование и 
профессиональные знания, 
умело используют их при 
мобилизации коллектива на 
выполнение партийных реше
ний.

Мастером высокой квали
фикации называют прораба' 
из Каргасокской нефтераз
ведочной экспедиции А. А. 
Пещерского. Его бригада 
вышкомонтажников строи
тельство одной буровой 
сократила на трое су
ток, норму выработки вы
полняет на 130 и более про
центов. Так же работают и 
многие его коллеги.

Творческими усилиями 
новаторов внедряется новая 
техника бурения, примене
на проходка нескольких 
скважин на форсированно
силовых режимах, пробуре
ны две скважины на газотур
бинном приводе. Большой 
эффект получен от примене-' 
ния гидромониторных долот 
с приближенными к забою 
насадками, что является ре
зервом повышения скоростей 
бурения и снижения стоимо
сти работ.

Но при этом следует уп
рекнуть нефтеразведчиков в

недостаточной инициативе в 
области механизации и авто
матизации производства.

Не механизирован, напри
мер, до сих пор такой трудо
емкий процесс, как приго
товление цементного раство
ра. Примитивным способом 
затаскивают бурильные тру
бы на подмостки.

, А вышкостроение! Вот где 
нужна пытливая инженерная 
мысль. У монтажников, как 
и два года назад, властвует 
ручной труд. Вместо механи
зации — старый метод: «Эй, 
ухнем!». На плечах таскают 
бревна, поднимают их на 
высоту. И никто не пытается 
механизировать труд вышко
монтажников. Ежедневно на 
буровые отправляются десят
ки тяжеловесных деталей, 
большое количество различ
ного оборудования. Все это 
грузится в вертолеты и ма
шины вручную и таким же 
образом разгружается.

Медленной еще поступью 
шагает технический прогресс 
на нижних складах леспром
хозов. В Тевризском, Ню- 
рольском лесопунктах, Васю- 
ганском и Обском сплавуча- 
стках Каргасокского лесо
промышленного комбината 
обрубка сучьев, откатка дре
весины и ее штабелевка ве
дутся вручную. Почти треть 
смены у раскряжевочных

бригад ' уходит на выполне
ние этих трудоемких работ.

О необходимости механи
зации трудоемких работ на 
нижних складах говорилось 
на районном совещания ин
женерно-технических работ
ников. Но пока ничего не 
изменилось.

Пройдемся по новострой
кам, которые ведет в рай
центре и в совхозах строи- 

, тельное управление треста 
«Томсксельстрой». Все еще 
в почете лом и лопата. До 70 
процентов земляных работ 
на строительстве Павловско
го животноводческого ком
плекса и холодильника рай- 
рьгболовпотребсоюза были 
выполнены вручную.

По укладу хозяйства Кар- 
гасокский район многоотрас
левой. Лесн§я и рыбная про
мышленность, разведка неф
ти и газа, пушной промысел, 
звероводство. Здесь большое 
строительство, развит воз
душный и водный транспорт. 
Везде есть инженеры, техни
ки, и нередко они решают 
одни и те же задачи в оди
ночку. В районе нет центра, 
который бы координировал 
творческую деятельность 
технической интеллигенции 
всех отраслей хозяйства. 
Правда, на упомянутом нами 
собрании инженерно-техниче
ских работников шел об

■и

этом разговор. Но, как вид
но, в промышленно-транс
портном отделе райкома 
КПСС об этом забыли. Не 
обо всех пунктах принятого 
собранием постановления 
помнят и в партийных орга
низациях предприятий.

В. Васюганской нефтераз
ведочной экспедиции, где 60 
инженеров и техников, есть 
организация ВОИР. Члена
ми общества являются мно
гие командиры производства. 
К сожалению, многие 'давно 
уже стали «почетными» 
членами. Не участвуют 
в рационализаторской и 
изобретательской работе 
заместитель главного ин
женера по технике без
опасности И. С. Злобин,, гео-, 
лог по. испытанию скважин 
М. Н. Рудник, мастер по ис
пытанию скважин А. Н. Ку
ренной.

Являясь членами общест
ва «Знание», многие специа
листы не выступают с лек
циями. Вот почему на пред
приятии слабо поставлена 
пропаганда достижений нау
ки и техники. Почти совсем 
не читаются лекции и докла
ды о техническом прогрессе 
в промышленности, досроч
ном выполнении пятилетнего 
плана, об ускорении темпов 
роста производительности 
труда.

Партийное бюро . экспеди
ции мало интересуется 
творческой жизнью техниче
ской интеллигенции. В этом 
году не нашлрЬь времени, 
чтобы обсудить вопросы о 
работе научных обществ, о

месте ИТР в техническом 
прогрессе, поставить вопрос 
о личных творческих планах. 
Таких планов нет ни у кого.

Слабо поставлена работа 
с технической интеллигенци
ей и на Каргасокском лесо
промышленном комбинате. 
Партком недостаточно забо
тится о воспитании у специа
листов и хозяйственных ру
ководителей высокой идей
ной убежденности и принци
пиальности, непримиримости 
к проявлениям технического 
консерватизма и рутине. Ра
бота совета ВОИР, НТО 
здесь пущена на /само
тек. Технический совет пред
приятия бездействует. , Об
щественной комиссии содей
ствия техническому прогрес
су нет. Переаттестация ин
женерно-технических работ
ников не проводится.

Подобные недостатки' 
присущи и некоторым дру
гим партийным организаци
ям промышленных предприя
тий Каргасокского района. 
Причина в том, что райком 
партии слабо проводит в 
жизнь принятые решения по 
работе о технической интел
лигенцией. На пленумах,'соб
раниях об этом часто говорят 
при обсуждении других воп
росов, попутно, и результат 
от такого обсуждения мал. 
К тому же райком КПСС не 
имеет перспективного плана 
работы с технической интел
лигенцией.

Т. КУРИЛОВИЧ,
корреспондент газеты 

«Северная правда», 
с. К а р га со к .
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ИНФОРМАЦИЯ
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СОТАЯ ДИССЕРТАЦИЯ
I
Шесть лет назад решени

ем ВАК на геолого-геогра
фическом факультете уни
верситета был утвержден со
вет по присуждению ученых 
степеней по геолого-минера
логическим и географиче
ским наукам. Первым пред
седателем Совета был извест
ный сибирский ученый, за
служенный деятель науки 
РСФСР профессор В. А. 
Хахлов.

За эти годы совет прису
дил ученые степени докто
ра и кандидата наук многим 
ученым и специалистам. 
Среди них — профессора 
ТРУ В. М. Тюлюпо, И. А. 
Вылцан, главный специа
лист Томской комплексной 
геологической экспедиции, 
доктор наук М. П. Нагор- 
ский и другие.
• На днях на ученом сове
те защищена сотая диссерта
ция. Ее автору, сотруднику 
НИИ прикладной математи
ки и механики ТГУ Н. П. Фа- 
сту за работу «Активность и 
пространственно - временные 
характеристики мезосфер- 
ных облаков» присуждена 
степень кандидата географи
ческих наук.

Н. П. Фаст исследовал по
граничный слой земной ат
мосферы, используя одия- 
надцагилетнне региональные 
наблюдения, проведенные в 
Томске.

А. ГОНЧАРЕНКО.

ИНТРОСКОП 
ПРОВЕРЯЕТ ШВЫ

гр«
троскопии при ТПИ создан 
рентгенотелевизионный ин
троскоп, дающий стопро
центную гарантию на конт
роле сварных швов труб 
большого диаметра на строя
щихся нефтегазопроводах. 
Аппарат экспонировался на 
ВДНХ и был удостоен брон
зовой медали.

Создатели интроскопа 
провели эксперименты в по- 
иевь]х условиях, которые да
ли Положительные результа
ты. Преимущество новой 
установки— в ее эффективно
сти, более высокой произво
дительности по сравнению с 
методом рентгенографии и 
магнитографии, которые ис
пользуются сейчас при про
верке сварных швов.

Интроскоп создан группой 
сотрудников института. Ру
ководитель разработки — 
А. Д. Максименко, ее уча
стники — инженеры А. А. 
Дмитров, С. В. Авраамов, 
механик А. В. Акулов. В на
стоящее время они продол
жают усовершенствовать ин
троскоп. а также решают 
вопросы применения его в 
местах строительства нефте
газопроводов.

В. ЛЕБЕДЕВ.

Н0В%Й ОТБОЙНЫЙ 
МОЛОТОК

В'- ремонтно-строительном 
цехе Челябинского метал
лургического завода прошли 
испытания пневматического 
молотка новой • модели 
МО-ЮП, изготовленного на 
Томском электромеханиче
ском заводе.

В основу конструкции 
этого инструмента зало
жен принцип независи
мости хода поршня-удар- 

'ника, что значительно уве
личивает его скорость и 
мощность удара. Это позво
лило уменьшить габариты 
ударника в два раза, сокра
тить вибрацию до санитарно- 
технических норм и повы
сить производительность 
труда в полтора раза.

Новый способ снижения 
вибрации высоко оценен спе
циалистами Московского ин
ститута горного дела имени 
А. А. Скочинского.

О. СВИРИДЕНКО. "

УДАЧИ

РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ
t

В цехе фиброцементных 
плит Асинозского ЛПДК 
внедрено рационализатор
ское предложение по пере
работке древесных отходов. 
Новое рацпредложение, ав« 
торами которого являются 
специалисты завода Д. Ф. 
Кругляков, К. И. Кашеваров 
и А. И. Захаров,* экономит 
19 тысяч рублей в год.

Это уже не первое пред
ложение рационализаторов.

Р. РОТАНОВА.

В ФОНД ПЯТИЛЕТКИ
В управлении «Химстрой» 

прошел субботник, посвя
щенный 52-й годовщине со 
дня образования СССР. Его 
инициаторы — рабочие, ин
женерно-технические работ
ники и служащие обратились 
к коллективу с призывом: 
добиться во время субботни
ка наивысшей производи
тельности труда. В субботу 
строители и монтажники тру
дились на строительстве 
жилья, зданий культурно- 
бытового назначения Том
ской птицефабрики, институ
тов Сибирского отделения 
Академии наук СССР, теп
лоснабжения областного 
центра.

Деньги, заработанные на 
субботнике, будут перечис
лены в фонд девятой пяти
летки.

П. СЕРГЕЕВ.
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ШШШй
Равиль Нуриевич Рапортинов работает техником в про

катно-ремонтном цехе электроэксплуатационного обору
дования НГДУ им. 50-летия СССР. Хороший специалист, 
он вносит большой вклад в выполнение производственно
го плана. За годы работы молодой техник внедрил MHqro 
рационализаторских предложений с условным годовым 
экономическим эффектом в десятки тысяч рублей.

Фото Н. Лесникова.
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« М О Л Н И Я - 2 »
С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С С
В соответствии с програм

мой дальнейшего развития 
систем связи с использова
нием искусственных спутни
ков Земли 21 декабря 1974 
года в Советском Союзе осу
ществлен запуск на высокую 
эллиптическую орбиту спут
ника связи «Молния-2» с . 
бортовой ретрансляционной 
аппаратурой, обеспечиваю
щей работу системы в санти-' 
метровом диапазоне волн. * 

Спутник связи «Мол
ния-2» предназначен для 
обеспечения эксплуатации 
системы дальней телефонно- 
телеграфной радиосвязи в 
Советском Союзе, передачи 
программ Центрального теле
видения СССР на пункты 
сети «Орбита» и между
народного сотрудничества.

Спутник выведен на орби
ту с апогеем 40.675 газо
метров в Северном полуша
рии и перигеем 641 кило
метр в Южном полушарии.

Период Обращения спутни
ка — 1.2 часов 17 минут, на
клонение орбиты — 62,9
градуса.

На борту спутника, кроме 
аппаратуры для передачи 
программ телевидения и 
осуществления дальней мно
гоканальной радиосвязи, ус
тановлена аппаратура ко
мандно-измерительного комп
лекса, а также . системы 
ориентации, коррекции орби
ты и энергопитания спутни
ка.

Сеансы связи через спут- 
. ник «Молния-2» будут про
водиться в соответствии с 
намеченной программой.

«ИЗВЕСТЕН ВСЕЙ РОССИИ»

Так названа книга об 
И. Н. Ульянове — отце ве
ликого вождя, выпущенная 
Приволжским книжным из
дательством в Саратове. В 
ней статьи, документы и ма
териалы Ильи Николаевича, 
а также воспоминания совре
менников о выдающемся 
русском педагоге-просветите- 
ле. Книга эта — одна из

многих в 'Лениниане. Чет
вертое издание выдержала в 
нынешнем году книга «Вос
питание в семье Ульяно
вых». Вышел в свет буклет 
«Квартира-музей семьи Уль
яновых в Саратове». Гото
вится к выпуску красочный 
альбом «Ульяновск—родина 
Ленина».

(Корр. ТАСС).

Х О Л О Д Н Ы Й  Б Е Т О Н
В зимних условиях на 

открытых площадках бетон 
укладывается обычно с подо
гревом. Это дорого и неудоб
но. Между тем в Одессе и 
Волгограде разработан метод 
производства холодного бе
тона. Такой бетон приме
няется даже для сооружения 
монолитных конструкций и 
анкерных опор, заливки сты
ков. В мелиоративном строи
тельстве новый материал

может использоваться для 
облицовки дамб, при соору
жении котлованов, бетонных' 
площадок.

Коллектив Томского фи
лиала института «Оргтехвод- 
строй» решил применить но
вый метод в строительных 
подразделениях объединения 
«Союзтомскмели о р а ц и я». 
Начальник отдела механиза
ции В. М. Канаш побывал 
в Волгограде, на месте изу

чил особенности новой тех
нологии.

Сейчас установка для из
готовления холодного бето
на смонтирована на раствор
ном узле Томской ПМК-14. 
Она состоит из двух емко
стей для хранения аммиач
ной воды, соединенных тру
бами, смесителя и бетономе
шалки.

При производстве холод
ного бетона--к-обычным ком

понентам раствора добавля
ют 20-процентную аммиач
ную воду. После заливки бе
тонная поверхность покры
вается полиэтиленовой плен
кой, чтобы предотвратить 
быстрое испарение аммиака. 
Установку обслуживают ма
шинист и оператор-дозиров
щик.

Широкое освоение метода 
производства холодного бе
тона позволит мелиораторам 
вести многие работы и зи
мой.

В. ПРОК.
г, Томск,

НАУЧНЫ Е ИССЛЕДОВАНИЯ -  В ПРОИЗВОДСТВО

Содружество
«Ректору Томского университета.
Прошу Вас сообщить о возможности разработки силами ла

боратории вашего университета технологии получения камен
ного литья из отходов переработки нефелиновых руд. Это 
литье нам необходимо для изготовления облицовки золоуло
вителей. Повышение качества и износостойкости облицовки 
золоуловителей позволит нам не только сократить затраты на 
их ремонт, но и уменьшить загрязнение атмосферы примерно 
в 2—2ф раза.

Главный инженер ТЭЦ № 10 В. РЫБАЛКО.
г. Ангарск».

Письмо это было переда
но на геолого-географиче
ский факультет, в лабора
торию экспериментальной 
минералогии и геохимии — 
ЛЭМиГ, где группа сотруд
ников к тому времени уже 
занималась исследованием 
силикатных расплавов с 
целью получения пироген
ных материалов (в каменном, 
литье заинтересованы сего
дня и строительство? и гор
норудная, и сталелитейная 
промышленность и другие 
отрасли производства). За
ведующий лабораторией 
А. Д. Строителев и руково
дитель группы А. В. Манан- 
ков побывали в Иркутске и 
Ангарске, на месте познако
мились с обстановкой. 
Главный инженер В. П. Ры
балко оказался человеком 
энергичным, энтузиастом но
вого дела.

— Приятно работать с та
ким- заказчиком, — расска
зывает А. Д. Строителев. — 
Главный инженер смотрит в 
завтрашний день.

Экономия от облицовки 
из каменного литья должна 
быть очень большая. Задача 
ЛЭМиГ заключается в сле
дующем: провести лабора
торные исследования по вы
бору исходного минерально
го сырья и разработать на 
его основе технологию полу
чения каменного литья с за
данными свойствами.

— Пока еще проблем у 
нас больше, чем успехов, — 
сказал Анатолий Васильевич 
Мананков.

Но заведующий добавил, 
что некоторые данные, полу
ченные группой, уже сейчас 
«являются предметом изо
бретения».

Результаты, которые дол
жна получить группа, конеч
но же, могут быть использо
ваны отнюдь не. только на 
Ангарской ТЭЦ. Новый ма
териал позволит экономить 
металл, должен привести к 
повышению КПД эксплуата
ции месторождений полез
ных ископаемых. Все .это— 
задачи насущные,, важные, 
а для ученых — крайне ув
лекательные.

Научная лаборатория эк
спериментальной минерало
гии и геохимии— самая моло
дая в университете. В Сиби
ри — единственная. Поэто
му за помощью сюда обра
щаются многие организации 
и предприятия. В лаборато
рии работает много молоде- 
ж... Ее увлеченность, ини
циативность в сочетании с 
опытом научного руководи
теля, доктора геолого-мине
ралогических наук, заведую
щего кафедрой минералогии 
и кристаллографии ТГУ 
Б. М. Тюлюпо дают отлич
ные результаты.

ЛЭМиГ — коллектив де
ловых людей.

— Прежде всего мы ре
шаем конкретные задачи, 
делаем конкретное дело, — 
говорит Александр Дмит- 
•ри евич Стр ои т е л е в, -— Тео

ретические проблемы нам 
интересны как путь к реше
нию вопросов народнохо
зяйственного значения. Ла
боратория расширяется, со
здаются новые группы, ос
ваиваются новые темы.

Тема, которую предложил 
лаборатории комбинат «Ени- 
сейзолото», связана с произ
водством искусственного . пе
риклаза. Периклаз — мине
рал, который является от
личным диэлектриком, в 
природных условиях встре
чается крайне редко. Поэтсь 
му его получают искусствен
но из природных матнези- 
тов. Но искусственный пе
риклаз не всегда соответст
вует тем высоким требова
ниям, которые предъявляют
ся к нему на нынешнем уро
вне развития электротехни
ческой промышленности. 
Требуется улучшить техно
логию его производства.

1 Сотрудники лаборатории 
провели несколько экспеди
ций для [«следования -само
го место)Шкдения магнези- 
тов, определяли более каче
ственные, «чистые» его уча
стки. Образцы сырья и по
лученных блоков периклаза 
привезены в лабораторию, 
где идет, их изучение. Нала
жены контакты со Всесоюз
ным научно-исследователь
ским институтом электро
технического оборудования, 
где занимаются разработкой 
технологии его синтеза. 
Группа кандидата геолого
минералогических . наук 
Б. М. Левашова изучает 
«само вещество». Общими 
скоординированными уси
лиями многогранная пробле
ма производства высокока
чественного периклаза дол
жна быть решена.

Есть в лаборатории еще 
одна тема •— над ней рабо
та ведется уже двенадцать 
лет. Она как бы перешла 
сюда «по наследству» с ка
федры минералогии и кри
сталлографии. По хоздогово
ру с Рудно-Алтайской экспе
дицией Западносибирского 
геологического управления 
изучаются минералого-гене
тические особенности рудно- 
вых месторождений Северо- 
Западной части Рудного Ал
тая с целью их промышлен
ной оценки. Собранный в эк
спедициях материал изу
чался в лабораторных усло
виях.

В 1970 году лабораторией 
были представлены материа
лы к сводному отчету по 
Степному месторождению 
для его утверждения в Госу
дарственной комиссии по 
подсчету запасов полезных 
ископаемых. ‘За участие в 
открытии, изучении и корен
ной переоценке Степного по
лиметаллического месторож
дения Александру Дмитрие
вичу Строите^еву присуж
дена премия Министерства 
геологии РСФСР/

В 1973 году завершена 
работа по Таловскому место
рождению.-В официальном

отзыве на имя ректора ТГУ 
главный геоАог Степной 
партии В. М. Чекалин сооб
щил, что «работа, выполнен
ная лабораторией по изуче
нию руд Таловского место
рождения, заслуживает от
личной оценки». Лаборато
рия заканчивает работу по 
изучению руд Рубцовского 
месторождения..

Сотрудники лаборатории 
выполняя хоздоговор, стара
лись не только констатиро
вать данные по изучаемым 
месторождениям, но и рабо
тать «на перспективу». Не
сколько раз участвовала в 
экспедициях студентка ГГФ 
Л. Зырянова. Она заин
тересовалась особенностями 
весьма распространенного 
минерала пирита. Часто он 
указывает на то, что где-то 
близко залегает руда. Но 
иногда пирит «обманывает», 
сбивает с толку геологов-пр- 
исковиков. Видимо, есть ка
кие-то отличительные черты 
у минерала, находящегося 
рядом с рудой, и у того, ко
торый с рудопроявлениями 
не связан? На Рудном Ал
тае, где все месторождения 
залегают на глубине, особен
но важно извлечь макси
мум информации из полу
ченного при бурении керна. 
Интерес . студентки был 
энергично поддержан руко
водителем. Так появилась 
дипломная работа «Минера
логические и морфологиче
ские особенности пирита 
Таловского рудного поля». 
Л. Зырянова с отличием окон
чила университет. Результа
ты ее исследований были ис
пользованы Степной геолого
разведочной партией при 
составлении прогнозной кар
ты Таловского рудного по
ля. Сейчас она — сотруд
ник лаборатории, в которой 
столь успешно начала свою 
научную работу.

Это только один пример. 
А  за последние годы семеро 
выпускников ГГФ защитили 
интересные дипломы по 
Рудному Алтаю. Для четы
рех сотрудников лаборатф 
рни и кафедры эта работа 
дала темы кандидатских 
диссертаций.

Многолетняя связь уче
ных и производственников', 
постоянные дружеские кон
такты стали благодатной 
почвой не только для твор
ческого сотрудничества, они 
способствовали притоку в 
университет практиков-заоч- 
ников. За эти годы шесте
ро работников Рудно-Ал
тайской экспедиции закон
чили геолого-географи
ческий факультет, причем у 
троих Александр Дмитрие
вич был руководителем дип
ломных проектов. Двое 
практиков защитили канди
датские диссертации. В. М. 
Чекалин поступил в заочную 
аспирантуру. На дневном 
отделении факультета учат
ся два хозстипендиата Руд
но-Алтайской экспедиции. 
Короче, срабатывает обрат
ная связь. Наука приходит к 
практикам, и производствен
ники, в свою очередь, стали 
непосредственными участни
ками научных исследований.

Именно это содружество 
должно стать. гарантией 
быстрого развития лаборато
рии и успешного внедрения 
результатов научных иссле
дований в народное хозяй
ство.

М. СМИРНОВА.

По следам 
печати и народного 
контроля

«ТЯЖЕЛА 
ЗИМОВКА.*

НА ПОДЪЕМ

Материалы рейда печати и 
народного контроля под та
ким названием; рассмотрены 
на заседании бюро Кожевни- 
ковского райкома КПСС и 
парткомами совхозов. Изло
женные факты ’ подтверди
лись, виновные наказаны. 
Приняты меры по устране
нию отмеченных недостат
ков. Назначены фуражиры, 
которые отпускают корм 
только с веса, согласно ра
циону. На большинстве 
ферм организовано дрожже
вание концентратов. Создан 
запас грубых кормо% на фу
ражных площадках. На всех 
молочнотоварных фермах 
дояркам и скотникам доведе
ны хозрасчетные задания. 
Хозяйства отправили на ис
следование в Томскую агро
химлабораторию корма всех 
видов. Применяется новая 
оплата труда доярок.

В настоящее время на 
всех фермах района работа
ют бригады райкома партии, 
райисполкома, районного 
объединения совхозов, кото
рые помогают осуществлять 
меры по рациональному ис
пользованию кормов и по
вышению продуктивности 
животных.

Б. СИМОНОВ, 
секретарь Кожевников- 

ского райкома КПСС.

«ПОКА ПОЛУМЕРЫ»
Под таким названием 22 

ноября 1974 года в газете 
«Красное знамя» был опуб
ликован повторный рейд пе
чати, радио и. народного 
контроля. Критический ма
териал обсужден в хозяйст
вах и на фермах треста при
городных совхозов.. Разрабо
таны меры по устранению 
отмеченных недостатков, по
вышению продуктивности 
дойного, стада и молодняка 
на откорме.

Проделана определенная 
работа по строительству кор
моцехов и приготовлению 
кормов. Сейчас на 13 фер
мах совхозов треста действу- j  
ют простейшие кормоцехи по > 
приготовлению грубых кор
мов. Начали работать Халде- 
евский кормоцех . совхоза 
«Победа» и Романовский — 
совхоза «Заря». Завезено 25 
тонн дрожжей, организовано 
запаривание и дрожжевание 
концентрированных кормов.
На 23 фермах заготавли
вается и скармливается 
хвойная мука, принимаются 
меры по завершению вывоз
ки грубых кормов к живот
новодческим фермам.

В райкоме КПСС состоя
лось совещание с участием 
директоров совхозов н руко
водителей строительно-мон
тажного управления, на ко
тором рассмотрены вопросы 
завершения строительно
монтажных работ на рекон
струируемых и строящихся 
животноводческих объектах. 
Установлены сроки сдачи 
этих объектов в эксплуата
цию.

Н. МАСЛОВ, 
директор треста приго

родных совхозов.

«МЕРА
ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТИ»

Критическая корреспон-/ 
денция «Мера требовательА 
ности», опубликованная в * 

.газете «Красное знамя» 19 
ноября, обсуждена на бюро 
Первомайского райкома пар
тии. Бюро указало председа
телям колхозов на их персо
нальную ответственность за 
подготовку грубых кормов к 
скармливанию, за устране
ние отмеченных недостатков. * 

Сейчас на всех ' животно
водческих фермах работают 
фуражиры, корма отпуска
ются после взвешивания, 
строго по рациону. 17 ферм 
имеют хозрасчетные зада
ния. Для укрепления коллек
тивов животноводов на фер
мы направлено 75 механиза
торов. Началась учеба доя
рок и скотников.

О. АНТОНОВ, 
секретарь Первомайско

го райкома КПСС.

Маршруты автоклуба
Каждый вечер отправляет

ся в дорогу автоклуб обла
стного управления культуры. 
Самодеятельные артисты 
агитбригады — исполнитель
ница русских народных и со
ветских песен Надежда Сер
геева, танцоры Ирина Чер- 
кашина, Наталья Демьянен
ко и Сергей Яркия, ведущий 
программы Евгений Знамен
щиков и другие — желан
ные гости в селах Томского 
района. С новой программой 
они уже побывали в Ок
тябрьском, Малиновке, Бе
резкине, Батурине. Гастроли 
самодеятельных артистов в 
районе продлятся до конца 
декабря,

И, -ПАВЛОВ,
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Закончилась подписка на 
Газеты и журналы на 1975 
год. В целом по области пе
риодических изданий выпи
сано 1.270.645 экземпляров. 
Рост к уровню прошлого го
да составит^ 9 процентов. 
На 1.000 жителей подписка 
увеличилась на 121 экзем
пляр и составляет 1.554 эк
земпляра. г

Особенно повысился инте
рес к изданиям ЦК КПСС. 
Число читателей . газеты 
«Правда», например, вырос
ло на 2.008 человек, «Сель
ской жизни» — на 1.572, 
«Советской России» —• на 
1.389. Превышен уровень 
подписки на газеты «Социа
листическая индустрия», 
«Советская культура». «Эко
номическая газета». Журна
лов «Агитатор», «Комму
нист» и «Политическое само
образование» выписано
больше на 1.300 экземпля
ров. Жители области актив- i 
но выписывали такие цент
ральные издания, как газеты 
«Известия», «Труд», «Со
ветский спорт» и другие.

Большой популярностью 
пользуются газета' «Ком
сомольская правда», жур
налы «Комсомольская
жизнь», - «Молодой комму
нист», «Сельская моло

дежь». По всем этим издани
ям значительно превышен 
уровень подписки прошлых 
лет.

Организованно проходила 
подписка и на местные изда
ния. Увеличился спрос у 
трудящихся области на газе
ту «Красное знамя». Ее ти
раж. на 1975 год возрос 
почти на 8 тысяч экземпля
ров.' Подписка на «Молодой 
ленинец» увеличилась на 
2.190 экземпляров. Превы- , 
шен плановый тираж район
ной печати.

Рост подписки на газеты 
и журналы — процесс зако
номерный. Он свидетельст
вует о высокой популярно
сти нашей, прессы, о воз
растающих духовных запро
сах жителей городов и сел 
области, . их постоянном 
стремлении быть в курсе 
важнейших событий в стра
не и за рубежом. Газеты и 
журналы помогают трудя
щимся глубже понимать ре
шения партии и правитель
ства по вопросам коммуни
стического строительства, 
правильно оценить достиг
нутое, видеть резервы даль
нейшего нашего роста. 'Пе
чать вовлекает рабочих , и 
служащих в активное 'реше

ние хозяйственных и поли
тических задач. .

В то же время немалую 
роль сыграла организатор
ская и разъяснительная ра
бота, проводимая партийны
ми организациями, работни
ками «Союзпечати» и обще
ственными распространите
лями газет и журналов. На . 
промышленных предприя
тиях, в совхозах и колхозах, 
организациях и учебных за
ведениях области было от
крыто 1.915 подписных пунк
тов. Их возглавили комму
нисты. комсомольцы и бес
партийные активисты. В 
целом по ' области распро
странением печати занима
лось более 7 тысяч человек. 
Действует 45 советов но 

* пропаганде печати. Все акти
висты проявили большую 
заинтересованность в том, 
чтобы каждая семья получа
ла необходимые партийно- 
политические издания. Особо 
отличившиеся распространи
тели печати награждены 
бесплатной подпиской на 
газеты и журналы.

Оцениёая деятельность 
городских и районных 
агентств и отделений «Союз
печати», мы исходим преж
де всего из того, как в том 
или ином городе и районе 
прошла подписка на партий

но-политические издания. 
.Именно эти газеты и жур
налы в первую очередь по
могают людям вырабаты
вать у себя коммунистиче
ское мировоззрение.

Все отчетные данные сви
детельствуют о том, что 
нынче значительно лучше 
работал коллектив томского 
городского агентства № 1. 
Его работники показали вы
сокую организованность, 
действовали целеустремлен
но, постоянно контролирова
ли ход подписки на периоди
ческие издания в трудовых 
коллективах, держали тес
ную связь с первичными 
партийными организациями, 
райкомами . и горкомом 
КПСС. Если в целом по -го
роду Томску подписка на 
центральные газеты возрос
ла к уровню прошлого года 
на 14, а на центральные 
журналы — на 8 процентов, 
то на издания ЦК КПСС — 
на 13,2 процента.

Высокий прирост' (почти 
11 процентов) подписки на 
газеты и журналы ЦК 
КПСС дали Александров
ское агентство и Верхнекет- 
ское отделение. «Союзпеча
ти». Увеличили подписку на 
эти издания Шегарское, 
Томское, Кривошеияское от

деления, Колпашевское, 
Каргасокское агентства «Со
юзпечати». Лучше, чем в 
прошлом году, распростра
няли партийные газеты и 
журналы также Зырянское, 
Бакчарское, Кожевников- 
ское, Первомайское, Канн
ское отделения и Асинов- 
ское агентство. Молчанов- 
ское, Парабельское и Те- 
гульдетское отделения не 
сумели достигнуть уровня 
подписки 1974 года.

По насыщенности пар
тийными изданиями - по- 
прежнему первое место в 
области занимает Зырян
ский район. Здесь на каж
дую тысячу жителей выпи
сано 211 экземпляров газет 
и журналов ЦК КПСС. На 
втором месте — Бакчарский 
район — 209, на третьем— 
Кожевниковский — 187.

В целом подписная кампа
ния на газеты и журналы 
прошла удовлетворительно. 
Вместе с тем выявились и 
недостатки. Так, например, 
не все распространители пе
чати работали оперативно, 
умело разъясняли в коллек
тивах важность оформления 
подписки на партийно-поли
тические издания. Такой не
достаток прежде всего про
являлся у тех общественни

ков, которые участвовали в 
подписной кампании первый 
раз. Поэтому есть необходи
мость шире пропагандиро
вать опыт лучших распро
странителей печати. Агентст
ва и отделения «Союзпеча
ти» недостаточно привлека
ли почтовых работников, 
особенно» почтальонов, кото
рые могли бы оказать боль
шую помощь в охвате под
пиской неработающего насе- 

. Ленин. Работники ' «Союзпе
чати^ на местах не всегда 
оперативно информировали 
партийные организации, об
щественность о ходе подпис
ной кампании, недостаточно 
использовали для пропаган
ды различных изданий рай- 

. онную, многотиражную ’ пе
чать и местное радио, редко 
встречались по вопросам 
проведения подписки с руко
водителями общественных 
организаций, предприятий и 
учреждений.

Устранение этих' и дру-- 
гих упущений позволит го
родским и районным агент
ствам и отделениям «Союз
печати» увеличить число 
читателей газет и журна
лов.

Н. СТЕПИЧЕВ, 
начальник областного 

агентства «Союзпечать».,

Посвящается 
М. А. Шолохову

Творчество Михаила Алек
сандровича Шолохова попу
лярно не только в нашей 
стране, но и во всем мире. 
В связи с исполняющимся в 
мае будущего года 70-лети
ем со дня рождения замеча
тельного советского писате
ля создан всесоюзный юби
лейный комитет. 20 декабря 
под председательством Ге
роя Социалистического Тру
да Н. С. Тихонова состоя
лось первое заседание коми
тета.

Участники заседания — 
общественные деятели, уче
ные, деятели литературы и 
искусства — обсудили шв- 
рокий план мероприятий пра
зднования юбилея выдающе
гося писателя н обществен
ного деятеля.

В Большом театре Союза 
ССР будет проведен юби
лейный вечер.

В плане юбилейных тор
жеств •— также всесоюзная 
научно-теоретическая кон
ференция на тему: «Творче
ство М. Шолохова и мировая 
литература», декада теат
рального искусства, книж
ные выставки, которые от
кроются в . Москве и столи
цах братских республик, ши
рокий показ художествен
ных фильмов по произведе
ниям М. Шолохова.

К знаменательной дате 
массовыми тиражами выпу
скаются произведения
М. Шолохова.

(Корр. ТАСС).

Книга Гэса Холла
Издательство «Мысль» 

выпустило в свет книгу Ге- 
- нерального секретаря Ком- 
Анархии СШ А’ Гэса Холла 

«Революционное рабочее 
движение и современный им
периализм». Эта книга выш
ла в серии «Библиотека ра
бочего движения», которую 
издательство публикует со- 

• вместно с Институтом меж
дународного рабочего движе
ния АН СССР.

В книгу Г: Холла включен 
ряд его статей и выступле
ний, относящихся к середине' 
60-х — началу 70-х годов. В 
ней с позиций ленинской тео
рии дается анализ' империа
лизма как общественной си
стемы, выступающей основ
ным препятствием на пути 
исторического прогресса че
ловечества. Большое место в 
книге отводится задачам 
Компартии США в антимо
нополистической борьбе аме
риканских трудящихся.

Готовятся к печати и вый
дут в 1975 году в серии
■ «Библиотека рабочего дви-
■ женин» книги Генерального 
секретаря Компартии Кана
ды Уильяма Каштана и Пер
вого секретаря ЦК ВКП То- 
дора Живкова. Главная цель 
издания состоит в том, чтобы 
познакомить читателей с 
наиболее важными произве
дениями современной марк
систской Мысли, в' которых 
обобщается огромный твор
ческий опыт международного 
коммунистического и рабо
чего движения.

Серия рассчитана на про
пагандистов, лекторов, слу
шателей системы партийной 
учебы, на самостоятельно 
изучающих марксистско-ле
нинскую теорию.

(ТАСС).

КОММЮНИКЕ О ПОДГОТОВИТЕЛЬНОЙ ВСТРЕЧЕ В БУДАПЕШТЕ
В соответствии с . догово

ренностью, достигнутой на 
Консультативной встрече 
коммунистических и рабочих 
партий Европы в Варшаве в 
октябре 1974 года, с 19 по 
21 декабря в Будапеште со
стоялась > подготовительная 
встреча, в которой приняли 
участие- делегации следую
щих' партий:

Коммунистической партии 
Австрии, Коммунистической 
партии Бельгии, Болгарской 
коммунистической партии, 
Прогрессивной партии тру
дового народа Кипра, Ком
мунистической партии Чехо
словакии. Коммунистической 
партии Дании, Коммуниста-. 
ческой партии Финляндии, 
Французской коммунистиче
ской партии, Коммунистиче
ской партии Греции, Комму
нистической партии Ирлан
дии, Союза коммунистов- 
Югославии, Польской объе
диненной рабочей партии, 
Коммунистической партии 
Люксембурга, Венгерской 
социалистической рабочей 
партии, Коммунистической 
партии Великобритании, 
Германской коммунистиче

ской партии, ..Социалистиче
ской единой партии Герма
нии, Ко.ммунистической пар
тии Норвегии, Социалисти
ческой единой партии Запад
ного Берлина, Итальянской 
коммунистической партии, 
Португальской, коммуниети- 

_ ческой партии, Румынской 
коммунистической партии, 
Санмаринсиой коммунисти
ческой партии, Коммунисти
ческой партий Испании, 
Швейцарской партии труда, 
Левой партии — коммуни
сты Швеции, Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза и Коммунистической 
партии Турции.

Народный союз Исландии 
направил в адрес встречи 
приветственную телеграмму.

Выразив удовлетворение 
проделанной успешной рабо
той по подготовке Конферен
ции коммунистических и ра
бочих партий Европы, уча
стники встречи провели ши
рокий обмен мнениями по 
политическим и практиче
ским вопросам ее дальней
шей''Шдтрт ов к и.

'Повестка дня ' конферен
ции коммунистических и ра

бочих партий Европы — 
борьба за мир, безопасность, 
сотрудничество и социаль
ный прогресс в Европе. В 
ходе дискуссии участники 
-встречи изложили точки 
зрения своих партий по этим 
вопросам.

На будапештской встрече 
было достигнуто согласие о 
создании редакционной ко
миссии Конференции комму
нистических и рабочих пар
тий Европы, в работе кото
рой могут участвовать деле
гации всех этих партий. Ко
миссия организует свою ра- 

•боту с учетом обмена мне
ниями и результатов встреч 
в Варшаве и Будапеште. По 

’ просьбе братских партий 
Социалистическая единая 
партия' Германии согласи
лась взять на себя выполне
ние задач,.-'связанных с со
зывом и работой комиссии.

Участники встречи выска
зались за проведение семи
наров по проблемам, связан
ным с тематикой конферен
ции.

Братские партии выступа
ют за быстрейший созыв на

высшем уровне заключитель
ного этапа Совещания по без
опасности и сотрудничеству 
в Европе. Была выражена 
убежденность в том, что ус
пешное завершение Совеща
ния по безопасности и со
трудничеству в Европе 'и 
осуществление, его решений 
не только послужат, интере
сам всех стран и народов 

■европейского континента, 'но 
и будут способствовать делу 
утверждения прочного мира 
и безопасности во всем ми
ре.

Представители коммуни
стов Европы вновь подтвер
дили свое стремление к спло
чению и единству всех демо
кратических и прогрессив
ных сил континента.

Партии—участницы встре
чи выразили свою солидар
ность -с коммунистами и все
ми демократами Испании, 
которые борются за ликвш 
дацию последнего фашист
ского режима в Европе, с 
наоодами Кипра и Северной 
Ирландии, со всеми, кто в 
разных частях света борет
ся против империалистиче
ского угнетения, за демокра

тию, национальную незави
симость, мир и социализм.

Работа подготовительной 
встречи проходила в духе 
взаимопонимания, равнопра
вия и пролетарской солидао- 
ности.

* * *
БУДАПЕШТ, 21 декабря. 

(ТАСС). Делегация Венгер
ской социалистической рабо
чей партии на подготови
тельной встрече к Конфе
ренции коммунистических и 
рабочих партий, Европы 
устроила сегодня прием в 
честь делегаций братских 
партий, принимавших уча
стие в подготовительной 
встрече.

С речью на приеме вы- 
, ступил член Политбюро, се
кретарь ЦК ВСРП Бела Вис
ку.

* * *
БУДАПЕШТ,*21 декабря. 

(ТАСС). Редакционная ко
миссия Конференции комму
нистических и рабочих пар
тий Европы провела 21 де
кабря 1974 года в Будапеш
те Свое учредительное засе
дание.

■

НОВОСИБИРСК. Ордена Трудового Красного Знаме
ни Институт, гидродинамики Сибирского отделения Ака
демии наук занимается изучением вопросов в области 
физики и механики взрыва. Работы сибирской школы 
физики взрыва, созданной академиком М. А. Лаврентье
вым, — сварка взрывом, взрывные методы моделирова
ния метеоритного удара — получили широкое междуна
родное признание.

Сейчас здесь идет монтаж новой экспериментальной 
взрывной камеры. Уникальная по своим размерам каме
ра позволит сибирским ученым более широко проводить 
исследовательские работы.

НА СНИМКЕ: монтаж новой взрывной камеры.
Фото А. Полякова. (Фотохроника ТАСС).

Энергия 
Братской ГЭ С

БРАТСК, 21 декабря. 
(Корр. ТАСС М. Совенко). 
В канун Дня энергетика кол
лектив Братской ГЭС имени 
50-летия Великого Октября 
выполнил встречный план и 

; повышенные обязательства, 
принятые на четвертый год 
пятилетки. С начала года 
гидростанция выдала 27 мил
лиардов киловатт-часов
электроэнергии,: в том числе 
два миллиарда — сверх пла
на. Это — рекордное дости
жение. Такую высокую выра
ботку исполин на Ангаре дал 
впервые со дня пуска. Столь
ко энергии за год не произ
водит ни одна электростан
ция в мире.

В оставшиеся дни декабря 
здесь будет выработано еще 
не менее 500 миллионов ки
ловатт-часов электроэнергии.

Энергия Братской ГЭС — 
и одна из самых дешевых в 
стране. В нынешнем году 
стоимость ее снижеца до 
4,6 копейки за 100 киловатт- 
часов. Таких результатов 
коллектив добился за счет

улучшения технико-экономи
ческих, показателей станции.

Экскаватор 
на Эльбрусе

На отметке 3.600 метров 
над уровнем моря закончено 
сооружение станции «Мир» 
— второй очереди подвесной 
канатной дороги на склоне 
Эльбруса.

Для ввода в эксплуатацию 
этого участка воздуйшой 
трассы осталось натянуть 
пару канатов длиной два с 
лишним километра каждый. 
Они представляют собой тро
сы весом 40 тонн, поддер
живаемые опорой высотой 
70 метров, которая крепится 
к бетонному основанию бол
тами по 300 килограммов 
каждый.

Много изобретательности 
проявили строители прй со
оружении станции «М ир».. 
Чтобы доставить туда экска
ватор, его установили на 
трейлер и укрепили тросами. 
По обрывистой дороге тремя 
тягачами в короткий срок 
доставили к месту работы.

(Корр. ТАСС).
Терскол,
Кабардино-Балкарская
АССР.

ОТНОШЕНИЯ ДРУЖБЫ И СОТРУДНИЧЕСТВА
ДАМАСК, ' 23 декабря. 

(ТАСС). Предстоящий визит 
в Сирию Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева явится выдающим
ся вкладом в дело упрочения 
сирийско-советской дружбы 
и сотрудничества, заявил 
здесь заместитель министра 
иностранных дел САР Аб
дель Рани ар-Рафии.

Он выступил на церемо
нии обмена ратификацион
ными грамотами долгосроч
ного соглашения о дальней
шем развитии экономиче
ского и технического сотруд
ничества между Советским 
Союзом и Сирийской Араб
ской Республикой, которое

Отметив 
развитие отношений

было подписано в Москве 13 
апреля 1974 года.

плодотворное 
между

Сирией и СССР в самых 
различных областях, А. Г. 
ар-Рафии подчеркнул, что 
их можно рассматривать как 
образецхсотрудничества двух 
стран.

УСПЕШНЫЙ ГОД ВЕНГЕРСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
БУДАПЕШТ. Замечатель

ными трудовыми успехами 
завершают 4-й год пятилетки 
труженики венгерской про
мышленности. Промышлен
ное производство в стране 
выросло на 8 проц. по срав
нению с 1973 годом. Как бы
ло отмечено на декабрьском 
пленуме ЦК ВСРП, в до
стигнутых производственных 
успехах большую роль сыг
рало социалистическое со
ревнование в честь XI съез
да ВСРП, который состоится 
весной 1975 года, и отме
чаемой в следующем году 
30-й годовщины освобожде
ния страну.

За год вступили в строй 
многие крупные промышлен
ные и электроэнергетические

объекты: дали первый ток га
зовые турбины Инотской 
электростанции, выпустили 
первую продукцию Орошхаз- 
ский завод листового стекла, 
Ходмезевашархейский завод 
облицовочной плитки, новый 
домостроительный комбинат • 
в Будапеште и другие.

Успешно продолжалось в 
1974 году осуществление 
■правительственных про
грамм развития нефтехимии, 
алюминиевой, автомобильной 
и швейной промышленно
сти, В реконструкция имею
щихся мощностей, строи
тельстве новых предприятий 
Венгрия активно сотруднича
ет с братскими социалисти
ческими странами— членами 
Совета Экономической Взаи

мопомощи, в том числе с Со
ветским Союзом.

Предпоследний год пяти
летки принес новые успехи в 
борьбе за дальнейшее повы
шение эффективности произ
водства. Показательно, что 
прирост промышленного про
изводства , почти полностью 
достигнут за счет повышения 
производятельнбети труда. 
Все шире развертывается на 
предприятиях страйы движе
ние за экономию сырья и ма
териалов, более эффективное 
использование имеющегося 
оборудования. В первых ря
дах этого движения идут ты
сячи бригад социалис-тиче- 
■ского труда и коллективы, 
борющиеся за это высокое 
звание.

(ТАСС).

В Чехословакии работает 
прибывший из Советского 
Союза передвижной учебный 
центр завода «Ростсельмаш» 
по ознакомлению с кон
струкцией и эксплуатацией 
советского зерноуборочного 

комбайна СК-5 «Нива». В 
этом году на полях респуб
лики трудилось более 700 
таких машин. Они получили- 
высокую оценку чехословац
ких земледельцев. В ближай
шее время в ЧССР поступят 
новые партии этих машин. В 
места, где проходят занятия - 
«школы на колесах», при
езжают сотни комбайнеров и 
механиков со всех сторон 
страны. Они изучают работу 
и устройство комбайна, изу
чают опыт советских меха
низаторов,

НА СНИМКЕ: очеред
ное занятие ведет инженер 
Юрий Вершегоров.

Фото ВТК—ТАСС. •
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ЗА МИР И  БЕЗОПАСНОСТЬ

ТЯЖЕЛОЕ НАСЛЕДИЕ
Оглядываясь на события 

уходящего года и оценивая 
состояние и перспективы эко
номики своих стран, эконо
мические обозреватели, вид
ные политические деятели, 
органы печати капиталисти
ческих стран выражают явно 
пессимистические настроения 
относительно приближающе
гося 1975 года. Все сходятся 
на том, что нынешние эконо
мические 5 трудности, пере
живаемые странами Запада,

перейдут в новый год и да
же еще больше усилятся.

ВАШИНГТОН* 1974 год 
здесь уже назвали годом 
экономических бедствий, Как 
сообщило министерство тру
да, с ноября прошлого года 
инфляция привела к повы
шению стоимости жизни на 
12,1 процента.

«Уже давно сезон рож
дественских 1? "  новогодних 
праздников не проходил в 
такой безрадостной атмосфе

ре растущего недовольства,
— отмечает журнал «Тайм».
— Страна, измученная ин- ■ 
фляцией, измеряемой уже 
■Двузначной цифрой, все 
глубже погружается в эконо
мический спад, который, ви
димо, будет самым -затяж
ным и жестоким со времен 
второй мировой войны.

Углубляющийся экономи
ческий'спад влечет за собой 
массовую безработицу, уро
вень которой уже сейчас пре-

ДЕЛИ, 23 декабря. 
(ТАСС). Идея создания си
стемы коллективной безопас
ности в Азии вызвала огром
ный интерес в азиатских 
странах, заявил ч.̂ ен парла
мента, председатель Всеин- 
дийского конгресса профсо
юзов Ранен Сен.

Идея коллективной безо-

вышает «критический» даже 
по меркам буржуазных эко
номистов. По данным по
следнего опроса обществен
ного мнения институтом 
Гэллапа, 72 процента насе
ления США считают, что 
впереди их ждут еще более 
суровые времена.

ТОКИО. Инфляция, рост 
цен, падение жизненного 
уровня и другие трудности, 
переживаемые Японией в на
стоящее время, являются 
острейщими проблемами, ко
торые ждут своего решения. 
Об этом свидетельствуют 
запросы оппозиции и ответы 
правительства на закончив
шихся пленарных заседаниях

пасности, продбжал Ранен 
Сен, особенно актуальна 
сейчас, когда силы империа
лизма’ пытаются восстано
вить утраченные позйции в 
Азии, поощряют реакцион
ные круги в азиатских стра
нах, делают все, чтобы вос
препятствовать продвижению 
наших народов вперед по

обеих палат парламента. Од
нако, признав этот факт, как 
отмечает печати, правитель
ственные лидеры не намети
ли никаких определенных 
мер для преодоления этих 
трудностей. Единственное,
что пообещали премьер-ми
нистр и члены его кабинета, 
как отмечает «Асахи», — 
несколько замедлить темпы 
роста экономики в ближай
шие годы и незначительно 
ограничить рост цен в марте, 
когда кончается финансовый 
год.

ЛОНДОЙ. Тяжелым
стал для миллионов англий
ских семей 1974 год. Темпы 
инфляции в. стране -состави-

пути укрепления независи
мости, достижения экономи
ческой самостоятельности.. 

Именно с этой целью Сое
диненные Штаты и Англия 
хотят превратить остров 
Диего-Гарсия в крупную во
енно-морскую и военно-воз
душную базу, создавая угро
зу безопасности и территори
альной целостности всех

-ли за 'год около 20 процен
тов. Не прекращался рост 
дороговизны.

РИМ. В области экономи
ки 1975 год не обещает 
итальянцам ничего хороше
го. Министр бюджета и эко
номического программирова
ния Дж. Андреотти под
черкнул, что в Италии вто
рая  ̂половина 1974 года, и 
особенно его последние ме
сяцы, характеризовались зна
чительным снижением тем
пов роста .производства и на
ционального дохода, сокра
щением внутреннего спроса 
и капиталовложений. Рост 
цен .в стране превысил 20 
процентов, Дж, Андреотти

стран бассейна йедийоког 
океана.

Идея создания систем 
коллективной безопасной 
в Азии, сказал в заключена 
Ранен Сен, не вызвана 
жизни искусственно. Ее ш 
явление продиктовано яео( 
ходимостью создания дл 
всех азиатских стран таки 
условий, при Ъоторых он 
могли бы совместными ко; 
лективными усилиями отрг 
жать происки империализм,

признал, что проблемы за 
тоста, защиты покупаю 
ной способности населен 
сокращения пассива плат 
ноге баланса приобр! 
крайне острый характер.

Италия” имеет, ©громи 
внешние долги, достигаюи 
13.000 миллиардов лир.

БОНН. Экономика ст] 
Запада испытывает серь 
ные трудности, отметил к 
цлер ФРГ Г. Шмидт в : 
тервью западногерманс-: 
му телевидению. По его с, 
вам, 1975 год будет год 
самых, тяжелых испытан 
из всех, которым. ЕЭС ш 
вергалось до. сих п ор ..

(ТАСС).

)
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К  П Р Е Д С Т О Я Щ И М  ГАСТРОЛЯМ

Московский театр имени 
Ленинского комсомола при
езжает на гастроли в Томск 
второй раз. Первая встреча 
состоялась пять лет назад. 
Но для многих из нас это 
будет первое знакомство с 
городом. Все мы испытыва
ем 1 чувство естественного 
волнения оттого, что в ва
шем старинном сибирском 
городе нам предстоит снова 
встретиться с рабочими, уча
щимися, учеными, студента
ми — старыми знакомыми 
театра, побывавшими на на
ших. спектаклях в 1968 году.

Тема молодого современ
ника актуальна для , нашего 
коллектива еще с 1927 года. 
Именно в этом году родил
ся наш театр, и ему было 
дано имя ТРАМ — Театр 
рабочей молодежи. Тогда 
спектакли ставили и разы
грывали молодые рабочие- 
энтузиасты .после трудового 
дня.

Молодежь наших дней ра
но начинает ощущать те вы
сокие требования, какие 
предъявляют грандиозные 
задачи, которые решает наш 
народ под руководством пар
тии, научно-техническая ре
волюция. , Интенсивность 
жизненного ритма молодого 
человека особенно увеличи
вается при сочетании «рабо
чий— заочник вуза». Извеч
ные проблемы человечества, 
фокусируемые, искусством и 
самобытно решаемые каж
дым поколением: любовь — 
долг, верность и т. jj.—на
кладываются, таким обра
зом, на напряженный пульс 
сегодняшнего дня.

Наша мечта — быть ка
мертоном духовного мира 
молодого современника.

Московский театр им. Ле
нинского комсомола начал 
перестройку репертуара с 
целью обогащения его пол
нокровными художественны
ми произведениями класси
ка и современности. Одна

из последних работ в этом 
плане — спектакль «Тиль», 
поставленный по роману 
Шарля де Костера. В глав
ных ролях—молодые, актеры 
Николай Караченцов и Еле
на Шанина. Этот спектакль 
мы покажем в Томске.

.Для школьников среднего 
и старшего возраста мы по
кажем нашу премьеру — 
пьесу В. Ливанова и Ю. Эн
тина «Трубадур и его 
друзья». Музыку к этому 
спектаклю (так же, как и к 
спектаклю «Тиль») написал 
Г.' Гладков. Это музыкаль
ное представление, требую
щее от актеров мастерского 
умения владеть голосом и 
телом, мы рассматриваем 
как своеобразную школу 
для молодежи театра.

Й ,. наконец, третий спек
такль, который увидят том
ские зрители в дни гастро
лей нашего театра, -— «Ко
лонисты». Этот спектакль 
поставлен полтора года 
назад Юрием Мочаловым по 
мотивам книг А. С. Мака
ренко, интерес к педагогиче
скому методу которого всег
да высок в нашей стране. В 
это^ спектакле, решенном в 
основном средствами . экс
центрики, занята’ большая 
часть труппы.

Мы надеемся, что встреча 
с  взыскательным томским 
зсителем принесет радость 
взаимного знакомства й по
может' нам соотнести свои 
поиски с войлощением , на 
сцене тем, необходимых мо
лодому современнику.

Марк ЗАХАРОВ, 
главный режиссер Мо
сковского театра имени 
Ленинского комсомола.

* * *
НА СНИМКЕ: сцена из 

спектакля «Тиль»; Соаткин
— заслуженная артистка 
РСФСР М. Лифанова, Тиль
— артист Н. П. Караченцов.

РЕПОРТАЖ Ша г а е т ЛЭП на с е в е р
Дорога круто свернула 

вправо. Машина вошла в за
снеженный лес, а диск солн
ца скрылся за верхушками 
деревьев. Наступили сумер
ки, но вскоре вдали замер
цали, тусклые огни, показа
лись крыши вагончиков. Вид 
этих запорошенных снегом 
крошечных домиков напом
нил миниатюрный городок, 
в котором жили ‘ строители 
нефтепровода Александров
ское" — Томск — Анжеро- 
Судженск. Такие же утоп
танные тропинки, смолистый 
запаХ Леса. Только .̂ сейчас 
хозяева городка — строите
ли ЛЭП из новосибирского 
треста «Сибэлектросеть- 
строй».

В одном из вагончиков— 
штаб строителей. В нем я 
застал начальника участка 
Виталия Ермолаевича Сары
чева. Вместе с ним мы от
правились на- траосу.

Гудит сварочный агрегат, 
бисером рассыпаются искры 
и тут же гаснут.. Высоко 
над насыпью возвышается 
бетонный фундамент. Рядом 
на земле лежит уже сварен
ный каркас опоры. Пройдет 
несколько дней, и э.та опора 
поднимет нить проводов на 
70-метровую высоту. А по
ка возле нее хлопочут сбор
щики.

— Знакомьтесь: наш бри
гадир Александр Григорье
вич Кротов, — сказал' Сары

чев, представив коренасто
го мужчину в мохнатой шап
ке.

Я знал, что Алекс'андр 
Григорьевич — один из луч
ших специалистов. Здесь, на 
переходе через Васюган, во
обще собрались бывалые 
монтажники, под стать свое
му бригадиру, который уже 
больше десяти лет строит 
высоковольтные линии в Си
бири. За участие в электри
фикации железной дороги 
Новосибирск— Омск А. Г. 
Кротов награжден . орденрм 
Ленина. Приятно смотреть, 
как работает этот человек, 
— ровно, без суеты.

Здесь же, на переходе че

рез Васюган, довелось по
знакомиться еще с одним 
кавалером ордена Ленина— 
Дмитрием Спиридоновичем 
Колбасйным. Его бригада 
также ведёт сборку и уста
новку опор.

Да, люди здесь работают 
споро, не замечая ни моро
за, ни ветра.

Над строительной пло
щадкой появился вертолет 
МИ-8. Легко, почти невесо
мо несет он поблескивающую 
серебром густого инея кон
струкцию. Винтокрылая ма
шина плавно садится на ско
ванный льдом Васюган. 
Один из монтажников акку
ратно -отцепляет груз,, и вер

толет снова' отрывается от 
земли. А мы направляемся 
на 172-й пикет.

...Бивуак монтажников вы
глядит по-походному. '

— Обрати внимание, здесь 
вода выступает, — показы
вает бригадир Михаил Ива
нович Алексеев трактористу 
Толмачеву. — Видно, еше 
не промерзло болото, так 
что будь осторожен.

Зацепив конструкцию, 
трактор двинулся в- обход 
опасного места. Трудно идет 
машина, медленно пробира
ясь к цели. А через нескольт 
ко часов лучи заходящего 
солнца легко скользнули по 
холодному металлу *.взмет
нувшейся ввысь опоры.

Пройдет немного времени, 
и опоры будущей ЛЭП заша
гают дальше на север. Вме
сте с ними уйдут туда, и 
строители. -

Т. ТАРАСОВ.

Письмо в редакцию
В Н О В О М  
Г О Р О Д  Е...

Наш город Стрежевой ра
стет вширь и ввысь, хо
рошеет с каждым днем. Про
сторные улицы, бульвары— 
их становится все больше. 
А попробуй быстро добрать-' 
ся из одного конца города в 
другой — не получится. Из 
пяти автобусов на ходу 
только один. Остальные тре
буют , капитального ремонта. 
Но работники автопарка жи
вут в Стрежевом, а админи
страция их'нахЛштся в Кол- 
пашевё... И, надо полагать,^ 
мало заботится об удобствах 
пассажиров Стрежевого.

Н. РЫБАКОВ.стоой» ~ ^  вйч к р о т о в ,-  сказал Сары- Здесь же, на переходе че- ратно отцепляет груз, и вер- х.
...............„„ПИШ И...... ................................................................................................................................................................................................................................................Ill’

р а з м ы ш л я я  над ф а к т а м и  Спортивная панорама
ИСЛИ БРИГАДИР ЛЮБИТ ВЫПИТЬ

- Ссрокадвухлетпий Анато
лий Игнатьевич.; Чупрнков 
ушел из дома и не вернулся. 
До поздней ночи, престаре
лая Ольга Евсеевна прожда
ла своего сына, но не. дожда
лась. Не пришел он домой и 
на следующий день. А еще 
через сутки убитая «■. горем 
мать узнала, что ее Анато
лий умер в больнице от че
репной травмы.

Чупрнков работал в брига
де И. С. Ротора на Томском 
лесоперевалочном комбина
те. В тот день выдавали зар
плату. Получила ее и брига
да Ротора. Здесь* повелось 
так, что рабочие сразу же 
после получки устремлялись 
не домой, а в магазин за со
рокаградусной. , Предводи
тельствовал сам бригадир. 
Так получилось и в этот- раз.

— , Моя бригада .получила 
деньги, и мы с Чуприковым 
пошли в магазин. У проход
ной встретили Казарина, 
Витрука и Вялова, которые 
уже возвращались с водкой. 
Чуприков взял две бутылки, 
мы пошли в дровяник и там 
пили, — с предельной откро
венностью рассказывал бри
гадир Ротор.

Потом дружки ходили из 
квартиры в, квартиру, опо
рожняя бутылку за бутыл
кой. Чуприкова подвела вы
сокая крутая лестница — он 
упал с верхней ступеньки и 
получил травмы, обернув
шиеся смертельным исхо
дом. Инспектор уголовного 
розыска расследовал дело, 
собрал материал и сдал его 
в архив. Можно бы было не 
искать эту папку, если бы 
собранный г, ней материал 
не наводйл на размышления.

Вот уже более двух .лет 
действует постановление ■ на
шего Правительства о мерах 
по усилению борьбы против 
пьянства и алкоголизма. На 
предприятиях и в учрежде
ниях Томской области сдела
но довольно много в этом на
правлении. Большая работа 
ведется на заводе резиновой» 
обуви, заводе измерительной

аппаратуры, швейной , и ка
рандашной фабриках. Здесь 
активны добровольные на- . 
родные дружины, система
тически проводятся рейды по 
охране общественного поряд
ка.

И все же правонарушений, 
связанных с пьянством, ещ е. 
немало., Мне. бы хотелось за
тронуть роль бригадира и 

. мастера в искоренении это
го зла.

Бригадир, мастер на про
изводстве — наиболее опыт
ные, авторитетные люди, от 
которых требуются не толь
ко знание дела и умение ор
ганизовать работу, но и вы
сокие моральные качества. 

♦Они ближе всех стоят к. 
рабочим, хорошо знают нх 
нужды, настроения и духов
ные интереей. А как много 
значив дельный совет стар
шего!

Сейчас широко разверну
лось движение наставниче
ства, когда старший товарищ 
передает молодому рабочему 
свои лучшие качества. И не 
только в труде. Именно на
ставником коллектива обя
заны быть бригадир, мастер. 
Не случайно в Указе Прези
диума Верховного Совета 
СССР от 19 июня 1972 года 
«О мерах по усилению борь- 
бк против пьянства и алко
голизма» особо подчеркнута 
роль этих лиц в борьбе про
тив антиобщественных про
явлений, в воспитании, рабо
чих.

К сожалению, на некото
рых предприятиях еще слабо 
повышают воспитательную 
роль бригадиров и мастеров. 
Иногда эти должности за
нимают люди, которые не 
воспитывают подчиненных в 
духе высокой нравственно
сти, а, наоборот, вовлекают 
их в пьянство. Именно таким 
оказался И. С. Ротор с лесо
перевалочного комбината. С 
его благословения вошли в 
традицию коллективные 
пьянки.

Можно привести и другие
примеры.

Старший мастер мельком

бината В. И. Стариков посто
янно устраивал выпивки с 
рабочими. Одна из таких 
пьянок закончилась - проис
шествием. Сам организатор 
Стариков упал на бетониро
ванный пол и в бессозна
тельном состоянии был до
ставлен в больницу. Органи
зуя пьянки с подчиненными, 
Стариков разлагал других 
рабочих. В этом его главное 
преступление.

Закон в подобных случаях 
устанавливает строгую уго
ловную ответственность. На
пример, если в пьянках уча
ствуют несовершеннолет
ние, то мастер, бригадир мо
гут быть отданы под суд. Ес
ли мастер или бригадир до
пустили к работе пьяного ра
бочего, а с тем произошел 
несчастный случай, то они 
привлекаются, к уголовной 
ответственности. В обоих 
случаях возможно строгое 
наказание — до пяти лет ли
шения свободы.

Мы стараемся создать ат
мосферу -нетерпимости к 
пьянству. Но вот до мастер
ского участка, до небольшой, 
бригады, этих первоначаль
ных клеточек любого произ
водственного коллектива, не 
доходим; А , здесь нёредко 
выпивохи берут верх. Пора 
перенести ' центр воспита
тельной работы на мастер
ский участок, в бригаду. На
до постоянно контролировать 
положение дел в этих под
разделениях, оказывать по- 

■мощь мастерам и бригади
рам, а там, где это необхо
димо, укрепить ""участки й 
бригады более принципиаль
ными н волевыми руководи
телями.

Хочется поднять и еше 
один вопрос. Благодаря ме
роприятиям по повышению 
материального благосостоя
ния советского народа наши 
люди стали много зарабаты
вать. Но вот психологиче
ски некоторые оказались не
подготовленными к высоко
му достатку. И не придумы
вают подчас ничего лучше
го, как тратить свободную

часть заработка на выпивку. 
Вначале устраивают шумные 
застолья по праздникам, а 
потом начинают шить и в 
будни.

На некоторых предприяти
ях вошло к практику уст
ройство праздничных вече
ров с обилием спиртного. 
Эти вечера называются по- 
разному — юбилейная 
встреча, день такого-то ра
ботника, просто банкет. Мы 
совсем не против празднеств 
и веселых вечеров. Мы про
тив тех застолий, основным 
содержанием которых яв
ляется распитие спиртного.

Вот как был проведен та
кой «банкет» в честь Дня 
строителя в конторе строи
тельно-монтажного поезда 
№  501. Здесь после торже
ственной части большая 
группа работников собралась 
в помещении отдела снабже
ния й устроила коллектив
ную пьянку. В ней приняли 
участие руководящие работ
ники поезда —■, секретарь 
партийной организации Н. Ф. 
Жилин, начальник гглйново- 
технического отдела А. С. 
Игнатьев, начальник отдела 
кадров Л. А. Макеева, глав
ный бухгалтер М. Я. Дени
сов.

У наших людей появи
лось больше свободного вре
мени/ есть все возможности 
провести досуг культурно, с 
максимальной пользой. Но 
организация досуга — дело 
непростое. Его нельзя пу
скать на самотек. И здесь 
оеяов'ную роль должны- иг- 
ратвтобщеетвеняые ~ органи
зации, их. инициатива, их за
бота о духовном' росте каж
дого работника, его здоро
вом отдыхе.

Борьба с пьянство^ н 
правонарушениями — это 
кропотливая работа. Наша 
задача — искать новые фор
мы воздействия на любите
лей спиртного.

И. УСКОВ, 
заместитель прокурора 
Ленинского района 
г. Томска, советник

юстиции.
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Конференция ВТО
. Состоялась отчетно-выбор
ная конференция Томского 
Отделения Всероссийского 
театрального общества. В 
отчетном докладе председа
теля отделения — заслужен
ной артистки РСФСР Л. И.

Долматовой говорилось о 
творческих конференциях и 
встречах, которые проводило 
Томское отделение ВТО, о 
работе со зрителем. Конфе
ренция единодушно одобрила 
эту работу, а также помощь 
сельским народным творче
ским коллективам. В прени
ях с предложениями об

улучшении работы отделе
ния выступили режиссер 
облдрамтеатра В. А. Коняев, 
секретарь парторганизации 
облдрамтеатра В. И. Семе
нов, народный* артист 
РСФСР А. В. Ратомский, 
поэт С. П. Федотов, консуль
тант Московского отделения 
ВТО Н. М. Изотова, секре

тарь Советского райкома 
партии А. И„ Шеравин и дру
гие.

Состоялись выборы нового 
правления Томского отделе
ния ВТО. Председателем 
правления снова избрана за
служенная артистка РСФСР 
Л. Й. Долматова.

В. АНДРЕЕВА.

ШАХМАТЫ. Молодая
ташкентская шахматистка в
Алла Мкртычан заняла пер
вое место на международном 
турнире в столице Узбеки
стана. После поражения на 
старте она догнала, а затем 
и опередила соперниц, сре
ди которых были шесть меж
дународных мастеров.

ХОККЕЙ. Прибывшая в 
Канаду сборная советских 
хоккеистов-юниоров встрети
лась в Монреале с местной 
сборной юниоров, усиленной 
лучшими игроками клубов 
провинции квебек, и -проиг
рала — 4:,6. Шайбы в на
шей' команде забросили Ха- 
тулев, Кучеренко, Барабанов 
и Чурсин. Теперь наши 
спортсмены выступят во вто
ром неофициальном первен
стве мира, которое состоится 
с 26 декабря по 5 января в 
Виннипеге.

ХОККЕЙ. Хоккеисты- 
юниоры московской команды 
ЦСКА победили в товарище
ском матче сборную юниоров 
Чехословакии — 9:3. Встре
ча проходила в словацком 
городе Топольчаны.

ГАНДБОЛ. Сыграв вни
чью (20:20) с чемпионами 
мира — гандболистами сбор
ной Румынии, спортсмены 
сборной СССР претендуют 
на победу в международном 
турнире в Берлине.

Г О Р Н О Л Ы Ж Н Ы Й  
СПОРТ. Звание чемпионов 
СССР I по горнолыжному 
троеборью на склонах уро
чища Чимбулак, неподалеку 
от Алма-Аты, завоевали ки
евлянка Светлана Лебедева 
и Мансур Хусаинов. (Алма- 
Ата).

БАСКЕТБОЛ. На чемпио
нате СССР по баскетболу 
среди мужских команд в Мо
скве местные динамовцы 
вторично встретились в вос
кресенье с ЦСКА и победи
ли — 80:75. Наиболее ре
зультативным у динамовцев 
был Жигилий — 19 очков, а 
у армейцев — Сальников и 
Едешко (по 18). . „

ПРЫЖКИ НА ЛЫЖАХ С 
ТРАМПЛИНА. Самый даль
ний полет на соревнованиях 
сильнейших советских пры
гунов на лыжах с трамплина 
совершил в воскресенье в 
Горьком ленинградец Юрий 
Калинин — 100 метров. Его 
выступление было и самым 
техничным — 233,3 очка
(второй прыжок — на 86 
метров).

Второе место у горьковча
нина Сергея Сусликова —
23.2,4 (91,5 и 96 м), третье 
— у кировчанина» Алексея 
Боровитина — 218,3 (86 и 
95 м).

БИАТЛОН. Спринтерской 
гонкой на 10 километров в 
Кирово-Чепецке заверши
лись всесоюзные соревнова
ния биатлонистов на приз 
спортклуба «Олимпия». Выс
шую награду завоевал Ген
надий Жданович из Минска. 
На втором месте — чемпи
он Олимпийских игр в эста
фете ленинградец Гиннат Са
фин, на третьем — Семен 
Бус.ов из Перми.

ЛЫЖИ. Женская я муж
ская команды «Динамо» вы
играли лыжные эстафетные 
соревнования на приз газеты 
«Советский спорт», прохо
дившие в окрестностях под
московной станции Планер-

ФИННЫ НАБИРАЮТ ОЧКИ
ХЕЛЬСИНКИ, 21 декаб- турнира иа приз газеты «Из-

ря. (ТАСС). Хоккеисты вестия» ~  3:2 {1:0,  ̂ 2:1,
сборной Финляндии одержа- _ ̂ _ _ 0:1). На сей раз соперникили победу над командой
Швеции и во втором матче встретились; в Тампере.

Т И Р А Ж  « С П О Р Т Л О Т О »
35-го ти р а ж а  

«С портлото-2», 
20 декабря в

Р езультаты  
«Спортлото» и 
состоявш егося 
М оскве.

«Спортлото»: 46 (х о кке й ), 49 
(ш а ш ки ), 28 (настольны й тен 

нис), 4  (а льпинизм ), 42 (тяже* 
лая атлетика ), 6 (баскетбол).

«Спортлото-2»: 4  (альпинизм ), 
30 (п а р усн ы й  спорт), 38 
(стрельба из л ука ), 33 (регби), 
2 (автоспорт), 36 (слалом).

(ТАСС).

К С В Е Д Е Н И Ю  Ж УРНАЛИСТОВ
-Отчетно-выборная конференция областной организа

ции Союза журналистов состоится 24 декабря, в 16 ча
сов, в помещении редакции газеты «Красное знамя».

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

OI Т Е А Т Р
24 декабря — с п е кта кл ь  

«Из племени Кедра*-. ■
Начало — в 19 час. 30 м ин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

24 д е ка б р я  — ш и р о ко 
ф орм атны й  худ о ж е стве н н ы й  
ф ильм  «Новые -центурионы » — 
18, 20.

К И Н О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

«Есения» (две серии) —  9,
11-30. 14, 16-30. 19. 21-30.
«Есения» (две серии) —  8-30, 
11, 13-30, 16, 18-30. 21. Зал ки
нохроники. «О за га д ка х  сме
ха  и...» —  10-05. 12-15. 13-20, 
15-30. 22. «Страна назы вает
ся Колум бия» —  11-10, 16-35,
20-55. «Н евероятная правда» — 
9. 14-25. 17-40. «Генерал Ази 
Асланов», «Товарищ и летчи 
ки» , «Солдаты Победы» —  
18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Есения» (две серии) —  9-10,

11- 40. 14-10. 16-40, 19-10. 21-40. 
«Есения» (две серии) —  8,40,
12- 50, 17 19-30, 22. Д ля  де тей—  
«По щ учье м у  велению » — 
11-10, 15-20.

«РОДИНА»
«Поцелуй Ч аниты » — 10,

11-40, 13-20. 15. 17. 19. 21.
имени И. .ЧЕРНЫХ

«Есения» (две серии) —  9, 
11-30, 14. 16-30, 19, 21-30. «Ка
лина красная »  —  8-40. 12-20,
16, 17-50. 19-40, 21-30. Д ля  де
тей _  «П е п п и  в стране Така- 
Т ука »  —  10-30, 14-10.

«СИБИРЯК»
«Свой среди ч у ж и х , ч уж о й  

среди свбих» — 11, 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21. Для детеЦ 
— «П акет и булуш ее» — 9-20. 

«ПИОНЕР»
«Полонез О гинско го»  — 9,

10-50, 12-40. 14-30. «Свой среди 
ч у ж и х , ч уж о й  среди своих» —
16-20, 18-20. 20-20. 22-20. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Свой среди ч у ж и х , чуж о й  
среди своих» — 15. 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Битва за Киев» — 16. «Если 
хо ч е ш ь бы ть счастливы м » —
17-10. 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Х орош енькое дельце» ■—

18. 20. М ул ьтсб о р н и к № 11  —
11.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Х орош енькое  дельце* — 
15. 16-50. 18-40, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« М уж ч и н ы  без работы » —
19, 21.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

20.00. Для детей. «С казки  
А . С, П у ш ки н а » .' С пе ктакл ь  
Т о м ско го  го р о д ско го  театра к у 
кол . 20.50. О твечаем на вопро
сы  телезрителей. «Сегодня и 
завтра  подзем ного водоснабже
ния  - Том ска». 21.25— 22.20.
«С тавка больш е;, чем ж и зн ь » . 
М ногосе ри йны й  „х уд о ж е ств е н 
н ы й  ф ильм П ол ьско го  телеви
дения.. 5-я серия.

Р А Д И О

ВТОРНИК, 24 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

ТОМСК
18.30. Н овости. 18.40. Телеви

зи о н н ы й  л е кто р и й  «Социализм 
и  труд». «К вы сш ей пр оизво
д ител ьности  труда. Количество 
и  каче ство  труда». Занятие 
2-е. Ведет канд ид а т  эконом иче 
с к и х  н а у к  В. А. Гага. 19.10. 
К  30-летию  Победы. «Н арымча- 
нин» . О черк о кавалере ордена 
Славы А. И. Черепанове. 

МОСКВА
19.40. А . Грин . «Алые п а р у 

са». Передача по литературе . 
20.10. «По родной стране». 
РСФСР. 20.40. «Подвиг». 21.10. 
«Тебе, 'ю но сть» . 22.00. Новости. 
22 15. «Веселые н о тки » . 22.30—
23.00. «Человек и  закон» .

ВТОРНИК, 24 декабря
7.34. Обзор последних изве

стий ; 7.40. «Люби свой город».
7.45. М узы ка л ь н ы й  а н тр а кт . 
7.50. Р еклам а и объявления.
9 .00.-П о  страницам  газет «Кра
сное- знамя» и «Молодой лени
нец». 9.10. К  30-летию  Победы. 
«Они победили смерть». Радио
ко м п о зи ц и я  о геро ях  В ин н и ц 
ко го  подполья. Часть 2-я. 9.20. 
П есни со в е тски х  ком по зито ров .
9.45. «Рабочее слово, рабочее 
мнение». У  микроф она члены  
у кр у п н е н н о й  лесозаготовитель
ной  бригады  А. Ф. А ндрианова 
из И н гу з е т с ко го  леспромхоза.

- 19.00. Последние известия. 
19.11, «Рабочее утро». С пеци
ал ьны й  в ы п у с к  молодежной 
р е да кции  Т ом ского  радио для 1 уч а щ и х с я  проф техучилищ а.

Томскому, филиалу орса 
НОД-4 срочно требуются: 
заведующий магазином
№ 90 в пос. Каракозове 
(квартирой обеспечивается в 
Каракозове), продавцы в 
магазин № 70 г. Томска, 
ученики продавцов, грузчи
ки, экспедитор вагон-базы, 
шофер, техничка, грузчик- 
экспедитор.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или гор. 
Томск, ул. Вокзальная, 61.

СМОТРИТЕ НА ЭКРАНАХ ХРОНИКАЛЬНО-ДО- 
КУМЕНТАЛЬНЫЕ ФИЛЬМЫ ПО НАУКЕ И ТЕХНИКЕ 

«БУДУЩЕЕ НАЧИНАЕТСЯ СЕГОДНЯ»
Научно-техническая революция включает в, себя не 

только колоссальные изменения: экономические, соци
альные, общественные, но и изменения, происходящие в 
сознании! людей.

«ЭКИПАЖИ КОРАБЛЕЙ «СОЮЗ» — «АПОЛЛОН»
Фильм посвящен развитию .советско-американских от

ношений в (области исследования и использования косми
ческого пространства в мирных целях. Показана работа 
советских и американских специалистов по подготовке 
совместного космического эксперимента.

«плюс вся жизнь»
Этот фкльм об уЧеных-физиках—их называют конст

рукторами атомов,-которых нет на Земле.

В областную контору по прокату кинофильмов по
ступили новые хроникально-документальные фильмы по 
гражданской обороне:

«ОБЕСПЕЧЕНИЕ УСТОЙЧИВОСТИ РАБОЧЕГО 
ОБЪЕКТА»

*  «ЕСЛИ ЭТО СЛУЧИТСЯ»
«ДЕЙСТВИЕ КОНТРОЛЬНОГО ЗВЕНА И РАБОТА 

ОБЪЕКТОВОЙ ЛАБОРАТОРИИ ПО ЗАЩИТЕ . ПРО- 
ДОВОЛЬСТИЯ ОТ ОРУЖИЯ МАССОВОГО ПОРАЖЕ
НИЯ».

ПРИ УСТРОЙСТВЕ 
НОВОГОДНИХ ЕЛОК 

СОБЛЮДАЙТЕ 
ПРАВИЛА ПОЖАРНОЙ 

БЕЗОПАСНОСТИ!

Елка устанавливается на устойчивой нодставке вдали 
от приборов отопления; ветки и верхушки елки не долзк-. 
ны касаться, потолка и стен; освещение елки разрешается 
только электрическое; при отсутствии в здании электри
чества елка устраивается в дневное время; помещение, 
где устраивается елка, ‘обеспечивается пожарным инвен
тарем, запасом воДы; в общественных помещениях елка 
устанавливается не выше второго этажа, помещение дол
жно иметь не менее двух выходов.

На устройство ёлки в общественных помещениях необ
ходимо получить разрешение в ближайшей пожарной 
охране.

ВОСПРЕЩАЕТСЯ:
освещать елки свечами, украшать их игрушками из 

целлулоида и других ’легковоспламеняющихся материа
лов; зажигать фейерверки и бенгальские огни; одевать 
участников праздника в бумажные и ватные костюмы, не 
пропитанные огнезащитным составом (пропитка произво
дится по адресу: г. Томск, ул. Яковлева, 29).

Ответственность за соблюдение противопожарных пра
вил при проведении елок возлагается на руководителей 
предприятий, учреждений, общественных организаций.

Отдел пожарной охраны УВД Томского облисполкома.
Томское добровольное пожарное общество.

Автоколонна № 1976 Том
ского транспортного управ
ления с 1 января 1975 го
да переименована в автоко
лонну № 1974.

Организациям, которые 
пользуются автоуслугами, 
необходимо провести сверку 
расчетов.

После 1 января 1975 года 
претензий приниматься . не 
будут.

Техническому училищу 
№ 7 на постоянную работу 
требуются: комендант, де
журный в учебный корпус, 
шофер, мастер производст
венного обучения в группу 
токарей.

Обращаться . по адресу: 
634029, Томск, ул. Крылова, 
27, к директору училища.

ВНИМАНИЕ!
Во вторник, 7 января 

1975. года. Томский ордена 
Октябрьской Революции и 
ордена Трудового Красного 
Знамени политехнический 
институт им. С. М. Кирова 
проводит для готовящихся 
поступать в ТПИ

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ»

Перед собравшимися вы
ступят ректор, деканы фа
культетов с информацией об 
институте и специальностях.

Присутствующие познако
мятся с учебными лаборато

риями, просмотрят фильмы 
о ТПИ и прослушают кон
церт.

Начало —• в 15 часов, в 
конференц-зале 8-го учебно
го корпуса по ул. Усова, 7-а.

Справки по ^телефону 
№ 92-3-17.

Приемная комиссия.

МЕНЯЮ благоустроенную 
однокомнатную кооператив
ную квартиру в г. Троицке 
Челябинской области на рав
ноценную в г. Томске.'

Обращаться: г. Томск,
пр. Фрунзе, 105, кв. 2,

Издательству Томского
университета срочно тре
буются технический редактор 1 
и корректор.

Обращаться: .634029,
Томск, ул. Никитина, 17, к 
директору.

Д и рекц и я  и  общ ествен
ны е о р га ни за ц и и  С ибир
ско го  ф изи ко -те хн и че ско го  
и н с т и ту т у  вы р а ж а ю т собо
лезнование старш е м у 1 н а уч 
ном у  со т р у д н и ку  Н. В. Н и
ки т и н о й  по поводу смерти 
ее матери

РЕБРОВОЙ 
Евгении И вановны.

)

НАШЙДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ!>
Адрес редакции : 634050, Том ск, ГСП-18, пр. 

отдела п а ртийной  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48.
заведений — 4-33-63, 4-40-48, отдела инф орм ации 
объявлений  - -  4-20-91, зам . зав. издательством

мм TPnvHae '1 0 3  ТЕЛЕФОНЫ* прием ной  р е да ктор а—4-74-35, заместителей редактора  — 4-77-52, 4-71-35, ответ, секретаря  — 4-72-34, секретариата 4-80-20,
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